

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXIV. Número 12. — MADRID, 31 de Mayo de 1955. — Precio: 1 peseta.

ESPAÑOLES ¡ ESCUCHAD  
RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE!

Emite por ondas cortas de 37, 39 y 43 metros, todos los días de 7 de la tarde a 12 de la noche, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora.

RADIO ESPAÑA INDEPENDIENTE transmite los domingos, de 12 a 1,30 de la tarde por ondas cortas de 26, 28 y 29 metros; y de 2,30 a 3 de la tarde, en emisión de sobremesa, por onda de 26 metros.

## LA UNIDAD SE HARA POR EL ESFUERZO DEL PUEBLO

Por su importancia, el manifiesto que el Comité Central de nuestro Partido ha hecho público el 1 de mayo habrá de ser objeto de más de un comentario en estas páginas. Hoy queremos referirnos a lo que aparece en él como cuestión central, gran cuestión española: por qué el franquismo, pese a su debilidad extrema y a la magnitud de la oposición nacional que contra él concita, continúa arrastrando su agonía, y cómo derribarlo. El pacto con la dictadura de Franco, que apuntalar su dictadura merced al pacto con los Estados Unidos, es decir, entregando España a los insaciables mercaderes norteamericanos. No sólo no lo ha conseguido, sino que ha agravado infinitamente todos los grandes problemas que están cavando su tumba. Ha confirmado a los españoles de la condición y opiniones más diversas que para todos ellos y para España es una necesidad vital, de urgencia, de dramática urgencia, desembarazarse de este régimen antinacional que tan gravemente les daña que les amenaza con desastres todavía mayores.

### LOS ESTUDIANTES CONTRA LAS LLAMADAS CLASES DE « FORMACION POLITICA »

Cada día son más los estudiantes que en la forma que les es posible — a veces ruidosa — manifiestan su oposición a las clases de « formación política » donde se les exponen esas elucubraciones patrioterías y demagógicas a las cuales Falange ha dado el título de doctrina. Así, no hace mucho, en un centro de enseñanza media, cuando entró en el aula el profesor que había de dar dicha clase, un falangista de tomo y lomo, los estudiantes le recibieron con este grito unánime: « ¡ No lo queremos! ¡ No lo queremos! » Y los gritos llevaban el tumultuoso contrapunto de un formidable pataleo. El profesor se asustó de tal modo que, al intentar abandonar el aula, pues la permanencia en ella no le parecía muy prudente, no acertaba a abrir la puerta para salir. Fueron los propios estudiantes quienes, entre carcajadas, se la franquearon, o lo que es lo mismo, le tendieron un puente de plata. En otra ocasión, cuando el falangista entonaba una ferviente loa al oscurantismo feudal, un estudiante le interrumpió con un grito de elogio a los comunistas. Todo ello da idea de la acogida que tienen en ese centro el falangista en cuestión y sus llamadas clases de formación política...  
Corresponsal:

### TETUAN HUELGA DE ESTUDIANTES MARROQUIES

Por haber sido detenido un estudiante marroquí de la escuela politécnica de Tetúan que había pedido por escrito a las autoridades franquistas del protectorado cumplieran la promesa hecha de darles empleo, al terminar su carrera de acuerdo con la especialidad de sus estudios, centenares de estudiantes de dicha escuela se declararon en huelga. En manifestación se dirigieron los estudiantes a protestar a la Alta Comisaría de España en Marruecos. Las fuerzas represivas franquistas dispersaron brutalmente la manifestación. Entre los estudiantes reina un gran espíritu de protesta porque ellos, lo mismo que millares de estudiantes en nuestro país, no encuentran colocación una vez terminados los estudios.  
Corresponsal.

El pacto infame, en sus primeras consecuencias, ha significado la instalación de los yanquis en España como dueños y señores, como ocupantes militares y como aves de rapiña que se están apoderando, una a una, de nuestras riquezas más importantes. Ha significado una crecida inaudita del aluvión de impuestos. Miles de millones de pesetas despilfarrados en la construcción de bases para los yanquis son extraídos de los bolsillos de los trabajadores, de industriales y comerciantes.

El pacto — mintieron Franco y su cohorte de vendidos — dará trabajo a los españoles. Mas el paro obrero aumenta más y más y muchas fábricas han de cerrar sus puertas a consecuencia de la agravación de la crisis.

El pacto — añadieron — nos permitirá sanear las finanzas. Pero el pacto ha acrecido descomunadamente la inflación y la peseta vale menos que nunca.

Igual puede decirse del comercio que tanto en el interior como en el exterior disminuye más y más.

Los resultados del pacto — los primeros resultados — están ahí a la vista de todos: mayor encarecimiento de la vida, más miseria para los trabajadores, más ruina para la inmensa mayoría de los españoles.

Y frente a todo ello se encona la protesta española. Aumentan las reclamaciones de la clase obrera que acosa más y más a los sindicatos verticales, que restañando sus graves heridas, recobra paulatinamente su combatividad. Protestan los campesinos. Forcejean los intelectuales que en sus sectores más vitales y sobre todo en las nuevas promociones se dibujan ya como una fuerza considerable de la democracia española. Oyense también cada día más numerosas voces de protesta en el comercio y en la industria.

« Los cimientos del franquismo — se precisa en el manifiesto reflejando una indiscutible realidad — se cuartejan. Los compañeros de camino de Franco abandonan el barco en que juntos navegaron en los tiempos de bonanza, cuando creyeron empresa fácil aplastar para siempre la resistencia popular y el amor del pueblo a la libertad ».

Todo, todo pregona que el franquismo puede ser abatido y España rescatada para los españoles y para la democracia.

Hay un medio seguro para conseguirlo: el que ofrece la clase obrera, el que propone nuestro Partido: la formación de un gran Frente Nacional Antifranquista que aúne las energías y los recursos de todas las fuerzas democráticas y patrióticas.

Hay una salida, beneficiosa no sólo para los intereses de los trabajadores, sino para los de la pequeña y media burguesía y para la burguesía no monopolista: la que ofrece la clase obrera, la que propone nuestro Partido en su programa democrático, que recoge no sólo las principales reivindicaciones actuales de la clase obrera sino que, con un profundo sentido nacional, plantea soluciones pertinentes y realistas a los más graves y urgentes problemas que hoy agobian a todos esos amplios sectores de la Nación.

Mas no obstante la existencia de tantos factores de victoria, el franquismo sigue ahí, pudiéndose en vida, vendiendo España parcela a parcela, oprimiéndola y asfixiándola, arruinándola y atormentándola.

Y como se afirma en el manifiesto no se puede callar, es preciso que el pueblo sepa por qué sucede eso, por qué continúa sufriendo.

Una causa importante de ello reside en que hasta ahora los grupos de la burguesía dañados por el franquismo y heridos por la ocupación norteamericana « no han querido realizar una política apoyados en las masas populares ».

Fácil es darse cuenta de lo que esto está retrasando la realización de los cambios políticos que demanda la trágica situación de España.

« Mas no son solamente — se precisa inmediatamente en el manifiesto — las fuerzas de derecha con su reaccionarismo y con su miedo al pueblo las que han impedido la caída del franquismo ».

Si el régimen franquista continúa ahí, no en pie, pero sí arrastrándose, no es por su fuerza, cada día más escasa, ni por la ayuda que le prestan los imperialistas yanquis, factor importante, cierto, pero que ante la decisión y la fuerza de todo un pueblo unido sería — ¡ y lo será! — impotente para impedir el rescate de la independencia y la libertad española. « Es porque muchos dirigentes republicanos se oponen a la unidad de las fuerzas antifranquistas, luchan contra la formación de un Frente Nacional Antifranquista, disputan a Franco la palma del anticomunismo y buscan en turbias uniones con hampones políticos, con provocadores políticos como los poumistas o los neo-socialistas, un refuerzo y un instrumento que ofrecer a la reacción para la lucha contra los comunistas ».

Ahí, en la falta de unidad, en la dispersión de las fuerzas antifranquistas, está la explicación de este fenómeno a primera vista contradictorio: la pervivencia de un régimen que tiene frente a sí a la inmensa mayoría de los españoles, incluidos la mayor parte de los que un día le apoyaron.

Mas esta situación tiene remedio. Es el pueblo, son las masas de los distintos sectores nacionales, para quienes la vida bajo la dictadura franquista ya no es vida sino muerte lenta, quienes pueden ponérselo y quienes se lo pondrán.

(Pasa a la segunda página.)

### BARCELONA

#### UN PLANTE EN UNA FABRICA

Hace unas semanas, la dirección de una importante fábrica de la capital catalana colocó un aviso anunciando a los obreros que se les consideraría responsables de las herramientas rotas; que se les impondrían sanciones y se les obligaría a pagar las herramientas. Tal medida significa un nuevo robo a los obreros. Y es tanto más escandalosa si se tiene en cuenta que la empresa ha DOBLADO sus beneficios en el corto espacio de tres años. Ahora intenta reducir aún más los salarios de los obreros poniéndoles multas por las herramientas rotas.

Ante esa canallesca provocación, los obreros de la fábrica han reaccionado con mucha rapidez y con una unidad admirable. Al poco tiempo de haber sido colocado el aviso, la fábrica entera estaba parada. El plante fue casi total. La dirección tuvo que apresurarse a dar marcha atrás y a quitar el aviso. Los obreros volvieron entonces a reemprender el trabajo.

Los obreros permanecen vigilantes y están dispuestos a responder como corresponde a cualquier nueva provocación.

Corresponsal.

# UN DISCURSO

El discurso de Franco ante las, por antifrasis, llamadas Cortes, es sobre todo un rotundo reconocimiento de la magnitud del odio que cerca al régimen y de la amplitud nacional que está adquiriendo la oposición que, de una forma u otra, se le enfrenta. Es un discurso suplicante a veces, furioso otras, angustiado siempre.

Franco se ve obligado a referirse a los que « hallan razones de desilusión y desesperanza en las incidencias de la vida nacional », a los que critican y atacan a su desastrosa dictadura.

Toda la larga perorata ha sido concebida persiguiendo el imposible propósito de justificar al régimen. Franco la ha leído en el caserón de la Carrera de San Jerónimo. Simple formalidad. En realidad, ha intentado defenderse, justificarse, ante los españoles que le acusan y comienzan a cercarle.

Mas, ¿cómo disculparse? De la forma que le es propia: por medio de un impúdico amasijo de falsedades y mentiras cada vez más gruesas, cada vez más risibles si estas cuestiones no fueran tan trágicas. Naturalmente, ha sacado a relucir el manoseado siglo « que tiene la culpa de todo », el consabido pasado inmediato, en el cual, con todas sus injusticias sociales y todas sus sombras, España era una nación independiente (lo que no es hoy) y la situación de cuantos trabajan, con ser mala, era infinitamente mejor que hoy, así como también la de TODOS LOS DEMAS ESPAÑOLES, excepción hecha de la reducida minoría monopolista y terrateniente y del puñado de aventureros que, sirviéndola, medran. En su desesperación y en su cinismo, Franco ha llegado a decir « que los precios han sido estabilizados », cuando suben todos los días. Ha llegado a decir que « la mejora del nivel de vida es evidente » cuando las propias estadísticas franquistas reconocen que el poder adquisitivo de salarios y sueldos es hoy menos de la mitad que en 1936, cuando en realidad es bastante menor aún, cuando la miseria de los trabajadores es infrahumana y mayores que nunca lo fueron las privaciones de la inmensa mayoría de la población.

## ADELANTE EN LA MOVILIZACIÓN POR LA LIBERTAD DE NARCISO JULIÁN Y SUS COMPAÑEROS

A la solidaridad de muchos trabajadores valencianos y de intelectuales destacados hacia Narciso Julián, Pedro Vicente, José Luis Santos y sus compañeros detenidos, comienza a unirse la de muchos españoles antifranquistas emigrados. En diversos Departamentos de Francia, rápidamente se llenan pliegos de firmas protestando contra los malos tratos a que han sido sometidos por los sabuesos policíacos franquistas y exigiendo su liberación. En mítines, reuniones, se votan resoluciones por su libertad.

En los países de Hispano-América se ha iniciado la movilización a favor de Narciso Julián y sus compañeros. En grandes actos políticos celebrados en México y Uruguay, han sido aprobadas resoluciones de protestas pidiendo su liberación. La prensa democrática en diversos países de dicho continente se viene ocupando de la denuncia formulada por estos valientes luchadores, pidiendo, igualmente su liberación.

La campaña está iniciada y la movilización debe continuar y desarrollarse en todos los lugares. APROVECHAR TODAS LAS POSIBILIDADES PARA IMPULSARLA Y EXTENDERLA.

Organizar actos públicos, asambleas, reuniones aunque sean pequeñas, adoptar resoluciones pidiendo que cese el criminal proceso que los franquistas intentan contra Narciso Julián, Pedro Vicente, José Luis Santos y sus compañeros.

QUE A LAS EMBAJADAS Y CONSULADOS FRANQUISTAS LLUEVAN LAS PROTESTAS DE LOS ESPAÑOLES ANTIFRANQUISTAS EMIGRADOS; LAS PROTESTAS DE LOS AMIGOS DE NUESTRO PUEBLO EN CADA PAIS.

Aquí, examinar en cada caso lo que puede hacerse, interesar a toda persona de sentimientos humanos que sea posible para contribuir a la liberación de estos demócratas encarcelados.

¡Adelante en la movilización para desarrollar una potente campaña por la libertad de Narciso Julián, Pedro Vicente, José Luis Santos y sus compañeros!

# ANGUSTIADO

¡Con cuánto desasosiego reconoce Franco, igualmente, el cuarteamiento del régimen, las « incidencias », las « escisiones » y « divisiones » que se producen entre los que un día formaron bloque tras él! ¡Con cuánta inquietud y cuánto apremio los exhorta « a cerrar filas », « a permanecer unidos », a que continúen sosteniéndole!

Otros pasajes del discurso, por su importancia queremos comentar hoy: aquellos en los cuales el dictador reconoce los progresos que realizan en todo el país nuestra ideología y la política de amplia unidad democrática y patriótica que preconizamos para sacar a la patria del abismo actual.

El dictador declara su inquietud ante « la acción » de nuestras ideas, ante « el poder de captación que el comunismo representa ». Más aún (y la confesión es de bulto): Franco alude a los desvelos policíacos del régimen por impedir que los « órganos de opinión » (es decir los periódicos y revistas que se editan legalmente en España) « puedan ser influenciados » por nuestras concepciones.

Todo esto, sin embargo, exige, por su importancia, alguna puntualización. Ciertamente nuestras ideas penetran incontinentemente, y no sólo entre los trabajadores y masas populares, sino en vastos círculos universitarios e intelectuales. Mas no, claro está, a través de maquinaciones misteriosas y de habilidosos agentes, como este verdugo pretende hacer creer con el fin de asustar a ciertos sectores de la población susceptibles de dejarse impresionar por estas patrañas. Ese es el mismo cuento de miedo que los esbirros de Fernando VII divulgaban en su época a propósito de las ideas liberales. Nuestra ideología se extiende y gana conciencias por su razón y por su humanismo, por su fuerza liberadora, porque su verdad y su VIABILIDAD están siendo espléndidamente confirmadas por la vida.

Deformando burdamente, sin escrúpulo alguno, nuestra naturaleza y nuestros objetivos, el tirano de treinta millones de seres intenta presentarnos como gentes prontas a imponer cualquier mañana de éstas un régimen comunista a otros españoles demócratas y patriotas, que si bien pueden, y en muchos casos desean ya, luchar a nuestro lado por la independencia y la democratización de España, están lejos aún de compartir nuestras opiniones sobre cuál es la mejor organización de la sociedad. Se trata de un nuevo esfuerzo enfocado a revalorizar el cada día más desacreditado lema « O Franco o comunismo ». Pero en verdad, ni Franco mismo cree en él. Y lo demuestra, descubriéndose, cuando se refiere, desasosegado, a las experiencias de « fines de 1935 con la creación de los frentes populares ».

¡Ese es el fondo de la cuestión! Lo que a Franco le preocupa es la favorable audiencia que

## LA UNIDAD SE HARÁ....

En su manifiesto, nuestro Comité Central les llama a hacerlo; es decir a salvarse. Con la claridad y la firmeza que la verdad y la razón proporcionan, les dice a nuestros viejos amigos y aliados republicanos, a los obreros socialistas y anarquistas, a los campesinos y a los intelectuales: Sois vosotros « quienes debéis decir a los que se llaman representantes de la República que es hora ya de terminar con esa política filistea de campanario y de clan, que alarga la vida del franquismo... ».

El franquismo — que nadie se haga ilusiones! — no caerá por sí solo. Hace falta la gran fuerza que le dé el empujón, es decir la unidad. La unidad de la clase obrera y la unidad de las fuerzas democráticas, la unidad de las fuerzas patrióticas.

Mas esa unidad no se logrará por sí sola, no podrá ser realizada exclusivamente en virtud de conversaciones « por arriba », ni únicamente por el esfuerzo de los comunistas artesanos incansables de esa unidad salvadora. Se hará por el esfuerzo unitario de los trabajadores, de los demócratas, de los antifranquistas. Por su tesón para exigir, en el seno de sus organizaciones, que adopten acuerdos favorables a la unidad. Por las realizaciones de unidad que todos juntos vayamos

estando teniendo en los más variados sectores sociales nuestra política de Frente Nacional Antifranquista. Lo que le inquieta es el eco que está teniendo los llamamientos que hacemos a todas las fuerzas verdaderamente nacionales, tanto progresivas como conservadoras, exhortándolas a unirse por grandes objetivos que les son comunes: rescatar la soberanía patria, impedir el sacrificio de España en una guerra por las ambiciones de los banqueros yanquis y poner a los españoles en condiciones de poder decidir libre y democráticamente su destino.

Lo que le preocupa a Franco es la resonancia que en los sectores sociales más diversos están teniendo las soluciones que proponemos para los graves problemas actuales, soluciones sintetizadas en nuestro programa aprobado en el Congreso y que satisfacen las reivindicaciones más urgentes e importantes no sólo del proletariado y de los campesinos trabajadores, sino de los intelectuales, de la pequeña y media burguesía del campo y de la ciudad, y también de la burguesía no monopolista tan dañada ya por la gran oligarquía financiera y por la creciente dominación del imperialismo yanqui sobre nuestro país.

Mintiendo a caño suelto acerca de nuestra actividad y de nuestros objetivos presentes, que se cifran en la realización de la revolución democrática, indispensable al desarrollo de España, Franco pretende impedir que esas fuerzas populares burguesas y obreras que su régimen arruina se orienten, como su interés les aconseja, a la unidad con la clase obrera y las masas populares para cambiar democráticamente la situación en beneficio mutuo.

Y él por su parte, ¿qué les ofrece? La continuación de su dictadura fascista y antinacional, la continuación de la opresión y del desastre. « Que nadie dentro ni fuera — ha gritado — la desesperación de los que sienten vacilar la tierra bajo sus pies — especule con otra cosa. La sucesión del Movimiento es el propio Movimiento ».

Les ofrece... ¡la guerra! La guerra, así que sus amos se lo ordenen y él les pide que hagan cuanto antes. Eso quieren decir sus alaridos contra la coexistencia y contra todo lo que signifique un paso hacia negociaciones internacionales.

Por si hacían falta nuevas demostraciones de ello, el discurso de Franco confirma:

Que el interés vital de los españoles exige la desaparición de esta dictadura engendradora de males y estragos cada día mayores.

Que es perfectamente posible conseguirlo: todos los españoles interesados en ello nos unimos y cerramos juntos contra ese carcomido tinglado que se sostiene todavía fundamentalmente por nuestra dispersión.

(Viene de la primera página)

plasmando en fábricas y pueblos, en ateneos, universidades, en todas partes.

Los trabajadores que se unen en un lugar de trabajo han dado un gran paso hacia la realización de esa unidad general. Los estudiantes que se unen en un centro docente, lo mismo. Los campesinos que se unen en un pueblo o en una comarca, igual.

Los comunistas exhortamos constantemente a la unidad de acción a las direcciones de los Partidos y organizaciones republicanos y antifranquistas.

Por la unidad trabajan también no pocos dirigentes y cuadros republicanos y obreros. No desmayaremos en este trabajo. Mas sin interrumpirlo un sólo instante sabemos que en la presión unitaria de las masas está el gran impulsor de la unidad, el gran factor que la hará posible. El destino de la unidad está en manos del pueblo.

Por eso, principalmente, estamos seguros de que esa gran unidad se hará.

El interés de todos, el interés de España, demanda que sea pronto.

Cada trabajador, cada republicano, cada español antifranquista, puede contribuir a lograrlo con su esfuerzo unitario.

# LOS HECHOS DEBEN SEGUIR A LAS PALABRAS

El 30 de abril, en un banquete celebrado por los socialistas españoles emigrados en Méjico, Indalecio Prieto pronunció un discurso político el cual juzgamos de interés el comentar.

Indalecio Prieto afirmó que «a Franco y al territorio sobre el cual él (Franco) domina tiránicamente se les utiliza como elementos de agresión contra la U.R.S.S.». Insistiendo sobre esta importantísima cuestión, reconoce que el Tratado del Atlántico Norte «va tomando carácter ofensivo, de lo cual es síntoma claro el villano alquiler de territorios españoles para convertirlos en centro de agresiones atómicas», añadiendo que estos hechos «han ido aislando a los Estados Unidos, que al presente saben perfectamente de que en una guerra por ellos desencadenada se quedarían absolutamente solos».

Ante los que trabajan para que vuelvan a España, mediante componendas con el franquismo, declaró: «Por eso cuando se nos invita con intención aviesa a volver a España, debemos contestar... «Esta hora no es de complacencias.» Porque con los traidores no podemos tenerlas.»

No cabe duda que estas opiniones señalan ciertas diferencias y en algunos aspectos importantes con las expresadas por el propio Prieto en discursos y artículos hechos públicos años atrás.

Son muy testarudos los hechos y acontecimientos políticos que se están produciendo en España y en todo el mundo. La hipócrita cantinela de presentar a los imperialistas yanquis como «liberadores de pueblos», como «demócratas puros» y alimentar ilusiones fu-

## ANTE LA NUEVA SUBIDA DE LOS ALQUILERES

Una nueva subida de los alquileres decretada por los franquistas se avecina. Con toda desvergüenza un plumífero falangista escribía en «Arriba» que la nueva subida es para favorecer a los «caseros preteridos» y desbloquear «las rentas antiguas». Eso de que las rentas antiguas estén bloqueadas es una burla como una montaña, porque de sobra sabemos, como lo sabe todo el pueblo, cuántas subidas han tenido.

A simple vista pudiera parecer que el gobierno de Franco se interesa por la suerte de estos caseros. Pero no cuesta mucho esfuerzo el destruir esa cinica superchería. Porque si el gobierno franquista se interesara de verdad por la situación de dichos caseros tiene a su alcance un medio para demostrarlo, no cargando sobre las ya difíciles condiciones de vida del pueblo una nueva subida de los alquileres, sino bajando los impuestos y contribuciones que tanto gravan las viviendas.

Después de las subidas que han sufrido las tarifas de electricidad y del agua, así como las del transporte, del alza desenfrenada de los precios de los artículos alimenticios, la nueva subida de los alquileres que ya se anuncia hará aún más penosa la vida del pueblo, ya de por sí harto estrecha y llena de privaciones.

A este paso, como algunos nos decían, más obreros, empleados y funcionarios modestos se verán obligados a tener que refugiarse en chozas y chabolas en el extrarradio de las ciudades porque a muchos de ellos no les alcanzan sus ingresos para poder pagar el precio de una simple habitación realquilada.

Subleva el ánimo del más templado el escuchar esa catarata de discursos de los Girón, Solís Ruiz, Fernández Cuesta y otros cuadrilleros falangistas sobre la solución de la vivienda. Como se ve esa «solución» consiste en la nueva subida de los alquileres, «solución» que el pueblo no debe aceptar y debe oponerse a que los ladrones falangistas se la impongan.

Repetimos: NO SON LAS RENTAS ANTIGUAS LAS QUE DEBEN SER AUMENTADAS, SINO LOS IMPUESTOS Y CONTRIBUCIONES MODERNOS Y NO MODERNOS LOS QUE DEBEN BAJAR.

nestas entre las masas de que esos imperialistas «derrocarán a Franco», como durante años han venido afirmando los dirigentes socialistas españoles, ha sufrido golpes muy duros.

Los hechos han venido a confirmar la justa posición y el certero análisis del Partido Comunista de España cuando caracterizó el Tratado del Atlántico Norte como un pacto de agresión dirigido contra la Unión Soviética y contra los países de democracia popular. Los hechos y la vida diaria de España confirman plenamente lo expuesto por el Partido Comunista en su manifiesto del 1 de octubre de 1953 sobre el carácter agresivo del pacto yanqui-franquista y sus consecuencias nefastas para nuestro pueblo y nuestra patria.

Indalecio Prieto reconoce que los planes de los imperialistas yanquis son agresivos y que el territorio de España se pretende utilizar como elemento de agresión atómica.

Pero este reconocimiento debe ir seguido no sólo de la condenación, que ya es un paso positivo, sino de la acción. De la acción mancomunada con todos los españoles dispuestos a impedir que España sea transformada en una base de agresión atómica de los imperialistas yanquis.

Y he aquí, en este aspecto tan decisivo de la acción, donde falla la posición de Prieto. Y su falla consiste en que en el discurso que comentamos, como ya afirmó en un artículo reciente, sostiene que es imposible derrumbar al franquismo por la lucha del pueblo, porque está armado poderosamente con la «ayuda» americana. Como consecuencia de esta afirmación, sostiene que al disminuir la tensión internacional, los Estados Unidos ya no tendrán necesidad de bases agresivas en España y entonces será llegado el momento de que las organizaciones internacionales «socialistas» y sindical «libre», presionen sobre sus gobiernos para que dejen de apoyar a Franco y así puede producirse la liquidación del régimen.

Semejante posición política y esta perspectiva que señala Prieto carece de base sólida, y se aparta de la realidad.

A esta posición de Prieto hemos de responder que en las condiciones actuales de España las armas no lo deciden todo. Y no lo deciden porque el pueblo odia a muerte al franquismo y lo va cercando por todos lados; no lo deciden todo porque las contradicciones en el bloque gobernante se agudizan y lo debilitan constantemente; no lo deciden todo porque, como estamos viendo, la conciencia de millones de explotados de la ciudad y del campo, se esclarece y en ellos aumenta la confianza en sus fuerzas, presionan sobre el régimen y exigen mejores condiciones materiales de vida; no lo deciden todo, porque el malestar y el descontento alcanzan hasta zonas de la burguesía no enfeudada al capital monopolista. Y no lo deciden todo, porque hasta en las alturas del régimen se discute el introducir cambios, aunque sean de fachada, porque van viendo que no se puede continuar gobernando como hasta aquí. Estos factores van socavando al régimen y preparan su hundimiento.

Lo que hace falta, lo que es indispensable es que estos factores de la situación de nuestro país y el favorable apoyo que reciben de la iniciada disminución de la tensión internacional, encuentren la fuerza que los canalice y oriente decidida y rápidamente hacia el derrumbamiento del franquismo. Esa fuerza está en la unión de todos los descontentos del régimen, está en la formación de un Frente Nacional Antifranquista que agrupe a millones de españoles interesados en acabar con esta terrible situación de hambre y miseria, de ruina y oprobio, que tantos peligros hace correr a la independencia de España.

Este es el camino y no el de propagar, como equivocadamente ha hecho Prieto, ilusiones en que el franquismo podrá ser liquidado por los buenos oficios de los gobiernos imperialistas de los Estados Unidos y de Inglaterra. El franquismo será liquidado por la

acción y por la lucha unida de los españoles antifranquistas y en esta lucha contarán con el apoyo y la solidaridad de las fuerzas democráticas de todo el mundo.

Para crear esa enorme fuerza unida, llamada a enterrar al franquismo y restablecer la democracia en España, nuestro Partido, en el informe presentado por la camarada Dolores Ibárruri ante el V Congreso se ha dirigido al Partido Socialista con una propuesta de unidad de acción. Nuestra camarada Dolores Ibárruri expuso: «Y como iniciación de la unidad de las fuerzas antifranquistas, el Partido Comunista, a pesar de las diferencias que nos separan, propone al Partido Socialista la unidad de acción para la lucha contra el franquismo y por el establecimiento de un régimen democrático en España.»

Propuesta que encaja en un momento de gran actualidad política ante la próxima celebración del Congreso del Partido Socialista. Y esperamos que arrinconando obstáculos, poniendo por encima de todo los intereses vitales de nuestro pueblo y el rescate de la independencia y soberanía nacionales de España, lleguemos cuanto antes a la unidad de acción de socialistas y comunistas.

Los comunistas, para lograrla, no cesaremos en nuestro esfuerzo porque estamos convencidos de que así lo exige el acabar cuanto antes con la bárbara dominación del corrompido y abominable régimen franquista.

## LA SITUACION ANGUSTIOSA DE LOS FUNCIONARIOS

Con el alza del costo de la vida, con sus sueldos bloqueados desde hace muchos años, la situación de los funcionarios es cada día más insufrible. Están obligados a vestirse de un modo decoroso para ir al despacho, pero en sus hogares reina la miseria y el hambre.

La mayoría de los funcionarios no pueden llegar con sus sueldos ni a la mitad del mes. Incluso funcionarios de cierta categoría, que son licenciados y han ganado unas oposiciones difíciles, cobran sueldos de unas 8.000 pesetas al año... No les queda otro remedio que desempeñar toda clase de empleos en sus horas «libres». Trabajan doce o catorce horas. Se agotan físicamente para que sus familias vivan en condiciones pésimas.

El descontento que reina entre miles y miles de funcionarios se manifiesta ya de un modo público. Es sintomático que un periódico franquista haya reconocido, hace unas semanas, que había recibido «CENTENARES DE TELEGRAMAS» e innumerables cartas —muchas de ellas colectivas— de funcionarios, en las cuales éstos piden un aumento de sueldos. Este hecho demuestra que muchos funcionarios no se limitan ya a quejarse de una forma privada o en el seno de la familia. Empiezan ya a elevar su voz y a exigir abiertamente, por los medios que tienen a su alcance, que se tenga en cuenta y se dé satisfacción a sus reivindicaciones. Este ambiente que reina entre los funcionarios muestra que existen condiciones propicias para que sus protestas y acciones reivindicativas cobren mayor volumen; lo cual, en el actual periodo de crisis aguda del régimen, puede revestir una gran importancia política.

Los comunistas, como ha planteado la camarada Dolores Ibárruri en su informe ante el V Congreso, hemos de prestar una gran atención a los funcionarios. Tenemos que ligarnos más y más a ellos. Debemos orientarles y apoyarles en sus acciones reivindicativas. Es de suma importancia darles a conocer nuestro programa y nuestra política, hacerles comprender que los franquistas mienten cuando les dicen que la caída del régimen significaría para ellos perder su empleo, o algo peor. Por el contrario, para la inmensa mayoría de los funcionarios, el triunfo de la democracia significaría una mejora substancial de su situación, que hoy es insostenible.

## ¡POR UNA REDUCCION GENERAL DE LOS IMPUESTOS

### QUE ABRUMAN A LOS CAMPESINOS!

Se han reunido hace poco en Madrid los presidentes de las Cámaras Oficiales Sindicales Agrarias. Pese a su carácter restringido, esa Asamblea no se ha desarrollado lo mismo que otras reuniones parecidas celebradas en ocasiones anteriores. Lo «nuevo» que ha habido en la citada Asamblea es que incluso funcionarios como los presidentes de las «C.O.S.A.» se han visto obligados a reflejar los problemas cada día más insolubles que agobian a la inmensa mayoría de los campesinos, incluidos muchos campesinos ricos.

Los altos jerarcas del gobierno presentes en la Asamblea tuvieron que escuchar cosas de lo más desagradables para ellos: hubo acusaciones abiertas contra la política franquista que hunde a la agricultura en una catástrofe sin precedente. Se habló de las condiciones infrahumanas en las que están sumidos millones de obreros agrícolas en paro; de la pavorosa agravación de la crisis en el campo... Y se habló también de la ebullición política que se manifiesta en todas las zonas rurales y que se traduce en un incremento de las protestas campesinas.

Este movimiento de las ingentes masas del agro ejerce una presión cada vez más fuerte en las Hermandades y en las C.O.S.A. En el seno de esos organismos, creados por el régimen como instrumentos de su política agraria, se escuchan ahora protestas, quejas, críticas cada día más vigorosas contra la política franquista. Este hecho contribuye a debilitar al régimen y a profundizar la crisis que le corroe, como lo ha demostrado de un modo muy elocuente la reciente Asamblea de presidentes de las C.O.S.A. celebrada en Madrid.

Vamos a limitar el presente comentario a dos aspectos de las resoluciones aprobadas en la mencionada Asamblea: lo concerniente a la política de inversiones del gobierno franquista y el problema de la reducción de los impuestos. En el próximo número nos ocuparemos de las peticiones relacionadas con los obreros agrícolas.

Sobre el primer punto, la resolución pide textualmente «que se oriente la política general de inversiones del Estado partiendo de las características predominantemente agrícolas y ganaderas del país, y ayudando a la industrialización de la agricultura y la ganadería...». Tal demanda tiene un gran alcance político y refleja la protesta de millones de campesinos, pobres, medios y acomodados, contra la política del franquismo que orienta todas sus inversiones en el sentido de la militarización de la economía. Mientras el gobierno invierte decenas de miles de millones de pesetas en gastos militares al servicio de los imperialistas yanquis, no hace nada para luchar contra las plagas; nada para combatir la erosión del suelo; nada para fomentar el aprovechamiento industrial de los productos agrícolas; nada para amenguar el espeluznante problema del paro agrícola; nada, en suma, en beneficio de la agricultura ni de los campesinos.

Más pedir una nueva orientación de las inversiones del Estado significa, en la práctica, pedir un cambio político radical en el país. Las inversiones de un Estado no pueden dejar de reflejar la orientación general de la política de éste. Un Estado que realiza una política de preparación bélica y de represión no puede orientar las inversiones en beneficio de la economía pacífica. Por eso, para que puedan convertirse en realidad las demandas que se expresan en la resolución citada más arriba, no hay más que un camino: acabar con el franquismo y con la dominación yanqui, establecer en España un régimen democrático, el cual, como se explica en el Programa del Partido Comunista, realizará una amplia y efectiva política de inversiones en la agricultura y en la ganadería en beneficio de los campesinos y de todo el pueblo.

Las decenas de miles de millones de pesetas que el franquismo invierte en su política

de guerra salen, en no escasa medida, del bolsillo de los campesinos. Sobre todo después de la firma del pacto franquista, el gobierno ha incrementado los impuestos de una forma brutal. Contra ese aumento se levanta hoy una ola de protestas que crece de un modo incontenible. En varios pueblos, los campesinos se han negado colectivamente a pagar los impuestos. Este movimiento de protestas ha ejercido una gran presión sobre la Asamblea de los presidentes de las C.O.S.A. No es casual que casi la mitad de las resoluciones de dicha Asamblea estén dedicadas a la cuestión fiscal. Estas soluciones implican de hecho una demanda de REDUCCION GENERAL de los impuestos que gravan tan duramente a los campesinos. Veamos algunos ejemplos:

—Contribución urbana: Se pide «que SE ANULE la contribución urbana sobre las edificaciones enclavadas en fincas rústicas...».

—Contribución rústica: Se reconoce que en muchos casos «supone un exceso sobre el rendimiento de las explotaciones», y se pide su reducción.

—Nuevo arbitrio provincial: Cumple recordar que el gobierno encomendó precisamente a las C.O.S.A. la exacción de este tributo. Pero las protestas de numerosas Hermandades obligan ahora a los presidentes de las C.O.S.A. a pedir que se reforme la ley que regula este arbitrio y que éste sea reducido.

—Impuestos del timbre y de derechos reales: Se pide que no sean aplicables a las Hermandades, ni a las C.O.S.A., ni a muchas de las transacciones y actividades relacionadas con la agricultura.

En el hecho de que los presidentes de las

C.O.S.A. se hayan pronunciado en pro de numerosas reducciones de impuestos, los campesinos deben ver sobre todo el resultado de su presión, de su resistencia, de sus acciones de masas. Es obvio que los campesinos no pueden tener ni la más mínima sombra de confianza en que esas resoluciones sean aplicadas por el gobierno por el mero hecho de que han sido aprobadas legalmente en una Asamblea franquista. Muchas experiencias demuestran que el gobierno desprecia y pisotea todas las resoluciones que pueden beneficiar a los campesinos. Además, toda la política del franquismo está enfilada a incrementar, a ritmo acelerado, todos los impuestos.

Pero es importante para los campesinos el que tienen ahora una base legal, una resolución de un organismo oficial, en la cual deben apoyarse con habilidad, con audacia, para ampliar y desplegar sus acciones de masa, su movilización y su lucha contra los exorbitantes impuestos franquistas.

Campesinos: En el seno de las Hermandades, por todos los medios que ello os sea posible, ¡exigid que se lleve a cabo esa reducción general de impuestos aprobada legalmente por la Asamblea de presidentes de las C.O.S.A.! ¡Negaos a pagar unos impuestos cuyo carácter abusivo ha sido proclamado oficialmente por la citada Asamblea! ¡Forjad, en los pueblos y en las aldeas, una unidad cada vez más amplia, más sólida, de las masas campesinas, en la lucha por lograr ese objetivo en el cual coinciden hoy todos los campesinos: UNA REDUCCION GENERAL DE LOS IMPUESTOS! Vuestra movilización, vuestras acciones, vuestra unidad, ¡eso es lo que obligará a los franquistas a retroceder! ¡Eso es lo que os permitirá, campesinos, arrancar una reducción de impuestos y otras reivindicaciones!

## LA TRAGEDIA DEL PUEBLO GALLEGO

Según estadísticas realizadas por los ayuntamientos de Galicia, más de 150.000 ciudadanos gallegos han emigrado en los últimos diez años. Y mientras se produce esta despooblación enorme, «Ya» del 6 de mayo reconoce que el 60% de la región gallega permanece improductiva. Según este mismo periódico, de cerca de tres millones de hectáreas que es el total del campo gallego más de UN MILLON Y MEDIO DE HECTAREAS ESTAN IMPRODUCTIVAS. En su comentario «Ya» hace la siguiente confesión: «Se dice y no se cree, pero es así.»

Y «Arriba», en tono plañidero reconoce que «la mayor parte de los que emigran son campesinos... porque los recursos que poseen

en sus tierras no les permiten subsistir.»

He ahí un cuadro espeluznante, bien característico de la política del franquismo y de sus «realizaciones sociales», del crimen que los franquistas están cometiendo con el laborioso pueblo gallego, como igualmente lo cometen con todos los pueblos de España.

Condenado, mil veces condenado a desaparecer está un régimen como el de Franco cuya política antinacional e infrahumana es la negación de todo progreso y de la vida misma, es el empobrecimiento ininterrumpido y la ruina de nuestro país.

Esos campesinos gallegos huyen con lágrimas de odio en los ojos teniendo que abandonar la tierra que les vio nacer, donde yacen sus antepasados, porque el franquismo les impide cultivarlas y convertirlas en fuentes de riqueza, a buscar un pedazo de pan, en condiciones durísimas, a Argentina y Cuba, a Santo Domingo o Brasil. Buscan el pan en tierras extranjeras, el pan que les niega Franco y el régimen feroz de los grandes capitalistas financieros y de los grandes terratenientes.

No sólo sobra el arroz, el azúcar, el aceite y el vino, los tejidos y el calzado, porque el pueblo trabajador no puede comprar lo que necesita con los miserables sueldos y salarios que tiene. Aunque parezca increíble, bajo el franquismo, ya ¡SOBRAN HOMBRES Y MUJERES EN ESPAÑA!, que tienen que emigrar. Y que el fascista Franco ofrece como mercancía a dictadores repugnantes como Trujillo el de Santo Domingo o como carne de cañón a los imperialistas yanquis.

Parar esa sangría permanente que sufre el pueblo trabajador de Galicia requiere algo que no sea el emigrar. Exige otro remedio más eficaz y productivo, más humano para Galicia y España: el de acabar con este régimen bestial de explotación, de hambre y miseria, en cuya tarea gallegos y catalanes, vascos y todos los españoles antifranquistas debemos cooperar, unidos, estrechamente unidos para salvar la patria, devolver las libertades democráticas a sus hijos y asegurar el pan y la existencia digna a todos los que trabajan.

### AULAGA (Almería)

#### CADA DIA SE VIVE PEOR

El paro en este pueblo va en aumento. Muchas empresas despiden a los obreros y en casi ninguna admiten, con lo cual cada día es mayor el número de parados.

Las protestas contra el llamado Seguro de Enfermedad suben de punto de día en día. El trabajador que tiene la desgracia de caer enfermo no puede contar con el menor auxilio. El médico, aunque quiera, no puede recetar medicinas importantes. Además, en cuanto un enfermo pierde tres días de trabajo, el Seguro no le atiende en absoluto. Así es que por hacerse visitar por el médico, un enfermo tiene que pagar hasta 150 y 300 pesetas, un examen radioscópico le cuesta de 175 a 300 pesetas y el menor análisis unas 40 pesetas.

Otra cosa que subleva son los impuestos. En un pueblo tan pequeño como éste tenemos que pagar 10 pesetas por una canalera, 25 por un mulo, 5 por una cabra, oveja o cerdo. Cuando se mata un cerdo, por cada kilo hay que pagar 0,40 pesetas de impuesto. Y ahora, además, están haciendo pagar contribución a fincas y casas que antes no la pagaban por considerarlas pequeñas, con lo cual muchos pequeños y medios propietarios expresan su descontento sin embozo.

Corresponsal.

# Nuestra lucha por la unidad de acción de la clase obrera

La camarada Dolores Ibárruri en su informe ante el V Congreso del Partido Comunista de España dice:

«La política de división del movimiento obrero es una de las principales armas empleadas por el imperialismo para el aplastamiento de las fuerzas de la democracia y del socialismo y en la preparación y desarrollo de la guerra.»

Estas palabras de la camarada Dolores encierran una gran verdad. Nuestro pueblo sabe los sacrificios y la sangre que le ha costado y le cuesta la falta de unidad.

Consciente de esta realidad nuestro Partido ha luchado, lucha y luchará tenazmente por realizar la unidad de acción de la clase obrera. Esta unidad es de una importancia fundamental porque, sólo unida, la clase obrera estará en condiciones de jugar el papel que le corresponde por su fuerza y por su importancia en el desarrollo de los acontecimientos de nuestro país. La clase obrera es el cemento capaz de dar la consistencia necesaria a la unidad de las fuerzas democráticas y antifranquistas. No puede concebirse un Frente Nacional Antifranquista suficientemente sólido y eficaz sin unidad de la clase obrera.

Podemos decir que toda la historia de nuestro Partido está profundamente marcada por el sello de la lucha consecuente y tenaz por realizar la unidad de la clase obrera. Y esto no es por casualidad, ni obedece a ninguna maniobra de los comunistas — como quieren hacer creer algunos dirigentes socialistas y anarquistas —, sino porque así lo exigen la vida y el porvenir de nuestra clase obrera y de nuestro pueblo.

Hay ciertos dirigentes socialistas y anarquistas que en su afán de impedir la unidad de acción de la clase obrera hacen correr la especie de que la unidad con los comunistas representaría el debilitamiento y hasta la desaparición del P.S.O.E. y de la C.N.T. como tales organizaciones.

Este argumento no constituye ninguna novedad. Se utilizó en nuestro país y hoy continúan utilizándolo en todos los países los enemigos de la unidad. Pero los hechos tienen más fuerza que todas estas afirmaciones. Y no estaría de más el recordar que los mismos franquistas que han arrasado a sangre y fuego las organizaciones de la clase obrera, los mismos que «unen» en las cárceles y ante los pelotones de ejecución a comunistas, socialistas y anarquistas, tienen el cinismo de dirigirse a socialistas y anarquistas hablándoles de los «peligros» que les amenazan si hacen la unidad con los comunistas.

Los hechos ponen de manifiesto todo lo contrario. Es verdad que en el periodo de nuestra guerra, cuando la unidad de acción de la clase obrera era una realidad en nuestro país la fuerza y la influencia del Partido Comunista crecieron considerablemente. La política justa y la actividad de nuestro Partido hicieron que decenas de millares de obreros, campesinos e intelectuales solicitaran un puesto de lucha en las filas del Partido Comunista.

Pero hay que preguntarse: ¿Es que este crecimiento de la fuerza y de la influencia del Partido Comunista determinó la desaparición del P.S.O.E. y de la C.N.T.?

No. Todo lo contrario. Los efectivos de estas organizaciones crecieron también. Estas organizaciones jugaron en la vida política, económica y social de nuestro país un papel como nunca habían jugado. ¿Acaso no es esta una demostración de que la unidad no favorece sólo a los comunistas, sino a todas las organizaciones de la clase obrera?

En el área internacional podríamos citar el ejemplo de Italia. El Partido Socialista Italiano que dirige Pietro Nenni, que está unido al Partido Comunista por un Pacto de unidad de acción, ve cada día crecer su fuerza y su influencia entre las masas italianas como lo han puesto de manifiesto las últimas elecciones, mientras el Partido Socialista antiunitario que dirige Saragat ve

cada día disminuir su fuerza y su influencia a pesar de las facilidades que le da la reacción italiana para desarrollar su actividad.

Los dirigentes del P.S.O.E. y de la C.N.T. debieran reflexionar sobre estas experiencias.

En estos últimos tiempos se lamentan en su prensa de la despreocupación de sus militantes y de la disminución de sus efectivos. Algunos dirigentes del P.S.O.E. llegan a hablar incluso del peligro de su desaparición. En la C.N.T. la situación no es más brillante, y en su último pleno celebrado en Francia han tenido que dedicar mucha atención a esta misma cuestión.

¿Es la unidad de acción con los comunistas la causa del debilitamiento del P.S.O.E. y de la C.N.T.?

Mal puede ser esta la causa cuando el P.S.O.E. y la C.N.T. siguen una política antiunitaria y se oponen con todas sus fuerzas a la unidad de acción con los comunistas.

No es, pues, la unidad con los comunistas lo que debilita a estas organizaciones, sino justamente su política anticomunista y antiunitaria, su oposición a realizar la unidad de acción con nuestro Partido. Y no podrán ocultar esta verdad por más que se expriman el cerebro en busca de argumentos.

Pretenden explicar la actitud de muchos de sus militantes por el «cansancio de la emigración». Pero nuestro pueblo está en España y no en la emigración. Y en España la causa fundamental de la pérdida de influencia de estas organizaciones está en la política anticomunista y antiunitaria testarudamente mantenida por los dirigentes del P.S.O.E. y de la C.N.T. Hace falta estar ciego para no ver que muchos de esos militantes cenetistas y socialistas que no cotizan y que se apartan de la vida activa de la organización están efectivamente cansados, pero no tanto de la emigración como de esa política antiunitaria, que les cierra la perspectiva del triunfo sobre el franquismo y de la vuelta a España con un régimen democrático.

¿Qué ha dado a nuestro pueblo la unidad? ¿Qué ha traído como consecuencia la división?

La unidad nos dió el triunfo sobre el gobierno clerical-fascista de Lerroux-Gil Robies, la libertad de los 30.000 presos y el triunfo del Frente Popular con las realizaciones que supuso y las perspectivas que ofrecía. La unidad nos permitió derrotar la sublevación fascista en los centros principales del país. Gracias a la unidad fue posible la resistencia heroica de 32 meses contra la intervención fascista germano-italiana y contra toda la reacción internacional. La unidad nos permitió realizar profundas transformaciones democráticas en nuestro país.

En cambio la división sólo desgracias ha traído para nuestro pueblo. El final de la resistencia heroica de nuestro pueblo y la victoria de Franco con todos los sufrimien-

## FE DE ERRATAS

En nuestro número del 15 de mayo, a consecuencia de un cambio de líneas en el artículo de la página 5 titulado «LA LUCHA POR CONSEGUIR ALIADOS, POR UNIR Y MOVILIZAR A LAS MASAS», se ha producido una errata.

El párrafo cuarto de la segunda columna (a partir de la línea 40) debe decir:

«Podemos marchar juntos con quienes dentro de los Sindicatos verticales defienden esas reivindicaciones? Podemos y debemos hacerlo. Es más, debemos sostenerles, sin vacilar, contra los jerarcas sindicales franquistas, contra los explotadores que se oponen a hacer la más mínima concesión a los trabajadores, contra el régimen. Debemos sostenerles y presionarles para que no se limiten a tomar acuerdos, para que aprovechen sus posiciones, a fin de organizar la acción y la lucha con el apoyo de la clase obrera para hacer triunfar dichas reivindicaciones. Y esta actitud no significa «apoyar» a los sindicatos verticales; significa apoyar a los elementos democráticos que se han abierto paso dentro de los sindicatos verticales sostenidos por la clase obrera y por nuestra propia lucha; influidos, directa o indirectamente, por nuestra propia línea política. Esta actitud es, objetivamente, una lucha por aliados y por posiciones que pueden sernos de gran provecho para poner en pie el movimiento de lucha y de protesta de la clase obrera.»

tos y las víctimas que ha traído consigo, fue precedida y determinada fundamentalmente por la ruptura de la unidad. La reacción y el fascismo internacionales solo consiguieron su objetivo en España cuando lograron destruir la unidad de la clase obrera y del pueblo español.

Estos hechos aparecen cada día más claros ante los militantes del P.S.O.E. y de la C.N.T., y también ante algunos dirigentes de estas organizaciones, y así lo expresan en las conversaciones con nuestros camaradas. No son pocos los que se manifiestan convencidos de la necesidad de la unidad y que expresan su descontento por la política anticomunista seguida por sus dirigentes. Cuando un dirigente del P.S.O.E. ha dicho a nuestros camaradas «Yo soy partidario de la unidad con los comunistas y estoy plenamente convencido de que esta unidad se realizará» ha expresado los sentimientos de muchos de los militantes socialistas.

Algunos dirigentes socialistas nos han expresado su confianza en que el próximo Congreso del P.S.O.E. rompa con la política antiunitaria, anticomunista y de colaboración con el franquismo seguida por la Ejecutiva. Otros, aun deseando este cambio, creen que de este Congreso no saldrá nada porque la Ejecutiva pondrá en juego todos los medios de que dispone para que no puedan expresarse y triunfar los deseos de unidad de la inmensa mayoría de los militantes.

Los comunistas decimos a unos y otros: de vosotros, compañeros socialistas, que sentís la necesidad de la unidad, de vuestros esfuerzos depende que el Congreso del P.S.O.E. no sea un Congreso más. El cambio de política del P.S.O.E. lo exige el interés de la clase obrera y del pueblo, el interés de España, vendida al imperialismo yanqui por la camarilla franquista. El verdadero cambio de orientación del Partido Socialista tendrá lugar si vosotros, militantes del P.S.O.E., exigís enérgicamente que se ponga fin al anticomunismo, que se haga la unidad sin exclusiones, conscientes de que la llamada unidad sin los comunistas es la continuación de la división que tan cara nos ha costado y nos sigue costando a todos.

Los comunistas debemos redoblar nuestros esfuerzos para ligarnos más y más a los trabajadores socialistas y anarquistas, para discutir fraternalmente con ellos la situación de nuestro país y las perspectivas que ofrece. Sin vano orgullo debemos darles a conocer las soluciones de nuestro Partido expresadas en nuestro Programa. Debemos prestar una gran atención a las opiniones de los trabajadores, esforzándonos por aclarar las dudas e incomprendiones que manifiesten y por encontrar los puntos de coincidencia para establecer acuerdos que nos permitan marchar hacia adelante en el camino de la unidad.

Desgraciadamente aun hay en nuestro Partido militantes y cuadros responsables que no comprenden la necesidad de ligarse a los trabajadores socialistas y anarquistas, de discutir con los dirigentes de sus organizaciones, de conocer sus opiniones y darles a conocer la posición de nuestro Partido ante la situación de profunda crisis en que se debate el régimen franquista. Aun hay en nuestras filas camaradas que piensan que es «perder el tiempo» discutir con los cenetistas y socialistas, porque se han manifestado o se manifiestan en desacuerdo con nosotros.

Esta actitud sectaria no tiene nada que ver con la actitud de un comunista.

En el V Congreso de nuestro Partido la camarada Dolores ha subrayado con mucha fuerza que no debemos escatimar ningún esfuerzo para convencer a los trabajadores socialistas y anarquistas de la necesidad de la unidad. La unidad de la clase obrera sería un poderoso estímulo para forjar la unidad de las fuerzas democráticas y antifranquistas. La unidad pondrá a la clase obrera en condiciones de jugar el papel dirigente de las grandes masas populares de nuestro país, de lo cual dependerá en fin de cuentas el desenlace de la lucha contra el franquismo y por el establecimiento de un régimen democrático en España.

## ¡NUEVAS ALZAS CADA DIA!

No pasa día sin que suba el precio de algún artículo o de varios. En Madrid últimamente el aceite ha subido 20 céntimos el litro y los huevos una peseta la docena. Casos se dan en que hay que pagarla a 34 pesetas. Los garbanzos han subido también otra peseta, y las alubias, 1,50. Las pagamos a 15 y 16 ptas. kilo cuando en el campo los monopolistas se las pagan a los campesinos a 6. ¿Tomates? A 7,65 ptas. kilo y menos que medianos. Por lo que las mujeres dicen en los mercados: «Ya podían haber traído a Madrid todos esos tomates que han tirado al mar en Canarias». Pero así habrían bajado los precios que es lo que los monopolios no quieren.

Y en toda España continúa el alza. Un corresponsal de Vizcaya nos comunica que allí pagan el café a 160 y 180 ptas. el kilo, el corte de pelo vale 8 y 10 pesetas y las anchoas, ahora muy abundantes cuestan 7 y 8 pesetas el kilo. No hace mucho las pagaban a 14.

En Vigo —fíjense ustedes bien, ¡en Vigo!— una sardina cuesta 1,50 o 2 ptas., cantidad esta última por la que en tiempos de la República se compraba un ciento.

En Barcelona, la merluza del Mediterráneo se paga a 55 ptas. el kilo.

De San Sebastián nos dicen que a partir del primero de abril los vecinos han de pagar un nuevo recargo en las tarifas de agua.

De Valencia nos escriben que los precios de algunos trenes que hacen el servicio a los pueblos cercanos han vuelto a subir otra vez con el consiguiente perjuicio para obreros y huertanos.

Desgraciadamente, podríamos llenar no pocas cuartillas enumerando aumentos. Aumentos que agravan cada día la miseria, ya insufrible, de los trabajadores y las estrecheces, ya intolerables, de todo el pueblo. Que producen una protesta cada vez más viva contra la carestía. Que reclaman la acción unida de las masas, por los medios en cada caso posibles, para poner un freno a esas alzas constantes.

## CIUDAD REAL

### ASI ES LA «POLITICA SOCIAL» DE FRANCO

En el pueblo de Almuradiel se encuentran las minas de antimonio de Loulik y Ana-Mari, puestas en funcionamiento en 1941 por la Compañía «Metales Hispania». En ellas trabajan unos 200 obreros, en las condiciones más inhumanas y crueles que puede concebirse. A los cinco años de trabajar en el interior de la mina, se quedan agotados físicamente, con los pulmones destrozados. 50 trabajadores han muerto ya a consecuencia de la silicosis, y numerosos mineros están gravemente enfermos de este mal. Mientras tanto, la citada Compañía obtiene fabulosas ganancias, y sus accionistas vienen desde Bilbao a Despeñaperros a derrochar el dinero en cacerías.

Por realizar un trabajo que les destroza la salud y les condena a una muerte prematura, los mineros cobran salarios de hambre: los que más ganan, los que trabajan en la perforación, tienen un salario de 26,40 pesetas y los que realizan los trabajos del exterior entre 17 y 20 pesetas. Cuando se acerca el verano, para que nadie se marche a hacer la siega, ofrecen un «regalo» de mil pesetas a los obreros que continúen trabajando hasta septiembre.

Los obreros enfermos, dados de baja por la empresa, tienen que recurrir ante la Magistratura de Trabajo y ponerse en pleito con la empresa y con la mal llamada «Caja Nacional de Accidentes de Trabajo» a fin de que les paguen sus derechos, que tras de ser pocos, tratan de negárselos. En muchos casos, cuando el pago ha sido ya aprobado oficialmente por el Ministerio de Trabajo, transcurren aún doce, catorce y hasta veinte meses antes de que dicho pago se haga efectivo. Muchas veces, el minero enfermo ya se ha muerto. Los «remedios» de la política

# NUESTROS CORRESPONSALES

## ZARAGOZA

### PROTESTAS DEL PUEBLO

El ambiente de protesta de las masas populares zaragozanas se ve crecer constantemente. Un ejemplo bien característico lo hemos tenido en la indignación que produjo la concesión de catorce millones de pesetas por el municipio para arreglar la plaza del Pilar, cuando los barrios extremos de la ciudad están en el más completo abandono.

A los pocos días de la concesión una mujer fué atropellada y muerta por un tranvía en un paso a nivel que es un grave peligro. Las mujeres de la barriada donde se produjo el accidente mortal comenzaron a protestar gritando contra el escándalo de los catorce millones. Llegaron guardias de la policía armada para reprimir la protesta y pretendieron llevarse detenido a un obrero que se había sumado a la protesta. Las mujeres no se arredraron por la llegada de los guardias sino que los acorralaron y pusieron en libertad al obrero que se llevaban detenido. Un guardia que hace gala de ser falangista, y por cierto muy fanfarrón, salió malparado con no pocos arañazos.

### APRENDICES DESCONTENTOS

En una reunión de aprendices convocada por el Frente de Juventudes, muchos de los asistentes manifestaron claramente su descontento por lo poco que ganan. Al jerarca que presidía le hicieron preguntas que le colocaron en mala postura sin poderlas contestar de acuerdo con lo que querían dichos aprendices. Uno de ellos le preguntó si se podía vivir con catorce pesetas de jornal; otro le pidió que le dijese qué es lo que podía darle su madre para el gasto si no ganaba más que siete pesetas diarias. En tono parecido le hicieron preguntas otros aprendices. Visto que la reunión se había transformado en un interrogatorio muy desagradable para él, el enviado del Frente de Juventudes, optó por suspender la reunión y marcharse.

Corresponsal.

## ANTEQUERA (MALAGA)

### MAS PARO Y EMIGRACION

La Plaza de San Sebastián está llena de parados, de la industria y del campo, que acuden a ella —como sucede en tantos otros pueblos— a ver si pueden alquilar sus brazos aunque sólo sea por una jornada. Pero como están las cosas, cada día es menos el trabajo que hay y sí más el número de parados.

Aquí la gente vive —si a ello puede llamarse vivir— de milagro. Aun los que trabajan se las ven y se las desean para poder dar de comer a sus familias. Casi todos los trabajadores tienen que vivir de fiado, en espera de cobrar la semana, los puntos y los subsidios para poder pagar... y empezar de nuevo.

La gente está desesperada y cada día son más los que se van a Tánger, Barcelona, Avilés, etc., en busca de trabajo, en busca de pan.

Corresponsal.

## EL AMBIENTE QUE

En una tienda. El dueño está discutiendo con otro señor, que al parecer es un viajante.

—Las cosas están cada día peor y así es imposible sostener el negocio, dice el tendero.

El viajante contesta que los trabajadores tienen ahora algunas ventajas y garantías gracias a los «seguros».

—Mire usted, replica el tendero, esos los seguros sociales, de los puntos y demás es demagogia pura... Los jornales son más bajos que antes. Los pobres son más pobres y los ricos son más ricos.

En esto entra en la tienda una señora. Con dos palabras zanjó la discusión.

—Mi marido está accidentado, dijo. estado sin trabajar dos meses y durante tiempo ha cobrado 56 ptas. semanales para vivir, con dos hijos que tenemos... Y que pagamos 200 ptas. de alquiler de habitación.

—Ve usted lo que dice esta clienta, el tendero dirigiéndose al viajante. Esos «sus seguros sociales», y así todo lo demás.

En una peluquería. Se hablaba sobre situación en Extremo Oriente.

Una de las personas que estaba esperando un pequeño industrial, dijo que allí, en todas partes, los americanos están tratando de provocar la guerra. «Lo que del hacer, es dejar Formosa a los chinos, por a ellos les pertenece... Lo que buscan americanos —agregó— es dominar en el mundo y eso mismo quieren hacer aquí».

## Azpeitia

### OTRO EX-AZULDIVISIONISTA QUE DICE LA VERDAD

Se han suscitado últimamente muchos comentarios con motivo de las manifestaciones que ha hecho entre sus amistades vecino de esta localidad que ha regresado de la Unión Soviética hace aproximadamente un año.

Dicho vecino luchó al lado de Franco la guerra y después se fué con la División Azul, siendo hecho prisionero por las tropas soviéticas. Cuando regresó, las autoridades franquistas le hicieron un buen recibimiento y le dieron un puesto de empleado en una Compañía de ferrocarriles.

Pero al poco tiempo, el ex-divisionista empezó a quejarse diciendo a todo el que quisiera escucharle que en las actuales condiciones de España no se puede vivir. Agregaba que de haber sabido como vive el pueblo en España, no hubiese regresado de la Unión Soviética, ya que allí las condiciones de vida son INFINITAMENTE SUPERIORES a las de la España de hoy.

Ante estas manifestaciones reiteradas, como además no se trataba de un caso aislado, los falangistas han enviado al citado ex-divisionista y a otros de otras localidades a seguir en Málaga un cursillo fascista de «instruirlos» sobre lo que debían decir en sus conversaciones acerca de la vida en la Unión Soviética. Pero a lo que se ve, el cursillo no ha surtido efecto, pues a su regreso de Málaga siguen persistiendo en sus manifestaciones.

Corresponsal.

## AL MODO DE JUAN DE MAIRENA

Las ideas nuevas, las ideas que son la vida de nuestra época, se extienden incógnitas en los ámbitos intelectuales. Y ¿no es función propia del intelectual concebir y captar ideas y transmitir las?

Un corresponsal nos cuenta que en un centro de enseñanza uno de los profesores acudía a charlar con sus alumnos de los temas del día. No hace mucho, disertando sobre la historia alemana, se refirió al rearme de los revanchistas de Bonn. El profesor explicó a sus alumnos los peligros de ese rearme, les recordó que la Unión Soviética presentaba constantes proposiciones para reunirse a Alemania y les dijo que lo que pretendían los gobernantes norteamericanos es convertir el territorio alemán en una base militar enfocada contra la U.R.S.S.

Corresponsal.

que tiene la culpa de todo esto es el antinacional que padecemos, que de seguir gobernando no repara en el país a la voracidad y dependencia de los americanos.»

Entra una tienda de ultramarinos. Entra una compra un sólo puerro, un puerro, dos zanahorias pequeñas y la de una berza. Dice que es para poner la siguiente, que era domingo, con cuantas judías. Y la cuenta de lo que comprado, la dejó a deber hasta el día de la paga.

Una mujer y pide dos cebollas. El precio y le contesta el tendero que las cebollas se pueden comprar, dice que la vida está cada vez más imposible. Corresponsal.

### 14 DE ABRIL: DOS BANDERAS EN LAS CERCANIAS DE BILBAO

Anterior al del aniversario de la República apareció en el camino de Portugalete una bandera roja de casi dos metros. La bandera, que colgaba de unos cables, tenía, en uno de sus ángulos, los colores de la República y, en el otro, la hoz y el martillo.

La aparición de la bandera produjo sensación entre los obreros de Portugalete. Pasan todos los obreros de Portugalete trabajando en la «Babcock» y en la «General» así como en Cementos y otras fábricas. Hasta las diez de la mañana no descolgarla la Guardia Civil en medio de una aglomeración de mujeres, chavales y obreros de turnos más tardíos.

Se ha sabido que ese mismo día apareció otra bandera parecida a la anterior en el barrio baracaldés de Garriga, muy cerca de Retuerto y también colgada de unos cables.

El pueblo se entusiasmó con la aparición de esta bandera y las gentes celebraban la noticia de quienes la habían colocado.

Al día siguiente por la tarde, en los bares de Bilbao y pueblos cercanos, había una animación que en los días de la huelga no se podía fumar puro. Corresponsal.

El problema de los salarios en la construcción es algo que reclama urgentes medidas. Veamos cuales son los salarios que se cobran en la actualidad: el salario de un peón es de 134,74 ptas. por semana; el de un ayudante, 170,02 ptas.; el de un oficial de primera, 216,30 ptas., incluidos el plus de carestía y el domingo.

Salta a la vista que con estos salarios, y teniendo en cuenta el costo de la vida, es imposible ni siquiera dar de comer a la familia. Para hacer frente a las necesidades más apremiantes, los obreros de la construcción tenemos que luchar por conseguir, como nuestra reivindicación fundamental, UN AUMENTO DEL 100 POR 100 EN TODAS LAS CATEGORIAS DE LA ESCALA DE SALARIOS, tomando como base los salarios actuales.

¿Qué nos dicen los albañiles viejos, cuando hablamos sobre la cuestión de los salarios, cosa que ocurre con mucha frecuencia? Que antes de 1936, un peón ganaba 9,20 ptas. al día; un peón de mano, 10,50 ptas. y un oficial 12,50 ptas. Entonces, el kilo de pan costaba 0,65 ptas. Y en general los precios de las subsistencias, de la ropa, del calzado, etc., eran 10 veces más bajos que los precios que rigen en la actualidad.

Estas cifras son por lo tanto una prueba más que confirma la razón que tenemos al exigir un aumento del 100% de nuestros miserables salarios actuales.

En algunos organismos de los sindicatos verticales, como ha ocurrido recientemente en una reunión de la sección social del sindicato de la Construcción de Vizcaya, se ha aprobado la reivindicación de un SALARIO MINIMO VITAL DE 75 PESETAS AL DIA.

Esa resolución aprobada legalmente por un organismo sindical franquista, tiene para nosotros, obreros de la construcción de Madrid, un gran valor. Debemos apoyarnos en esas resoluciones legales para desarrollar nuestras acciones reivindicativas cada vez con más amplitud y vigor, hasta que obliguemos al gobierno franquista, gracias a nuestra lucha unida, a retroceder, y a otorgarnos el aumento de salarios que necesitamos para vivir. Un albañil.

### EL INCREMENTO DE LA CRISIS EN LA INDUSTRIA

Una reciente reunión de la Junta del Sector de Pastas para Sopa —del «Sindicato» de Alimentación— se ha puesto de relieve que existe una crisis acusada de sobreproducción. Según los reunidos, hay un «supercrecimiento» del mercado nacional en lo que concierne a las pastas para sopa, pues la producción de 15 millones de kilos mensuales crea un «gran desequilibrio» entre la producción y el consumo. En consecuencia, los reunidos estiman necesario buscar un camino para dar salida a la producción de pastas, tanto en el mercado nacional como en el extranjero.

En verdad, una solución sería poner un precio a las pastas para sopa accesible a las masas consumidoras. Ahora bien, no sólo no rebajan los precios sino que últimamente ha sufrido un aumento de TRES VECES lo que hasta aquí se pagaba. De 5,50 pesetas el kilo ha pasado a 15 pesetas. Con lo cual, ni sopa de pastas puede comer la mayor parte de la población. Y la crisis en esta industria seguirá agravándose.

**Crisis en la industria del esparto**

En Cieza (Murcia) se ha reunido la Junta Económica del Sindicato del Textil, la cual ha comprobado cómo la falta de esparto está creando una situación grave a la industria artesana, especialmente radicada en Cieza. El citado organismo pide que se ponga fin a la actual intervención del esparto, que se autorice a este producto la libertad de comercio y de circulación «pues de otra forma se originarían graves situaciones en esta industria».

**Protesta de los fabricantes de azulejos**

En uno de nuestros números anteriores hemos hablado de la crisis de superproducción de la industria de azulejos. En relación con la situación así creada a esta industria, los fabricantes de azulejos han protestado ante el anuncio de la próxima creación en Madrid de una fábrica de pavimentos y revestimientos a base de loza esmaltada, industria que se creará sobre la base de una fuerte aportación extranjera. Como estos industriales señalan, esa nueva fábrica no hará sino agravar la crisis por que atraviesa la industria de azulejos.

Indudablemente, a los periodistas de casa y boca se les ha dado orden de cultivar el tema. Y así no pasa día sin que un periódico franquista no nos cuente —con regodeo que mueve a la náusea— que en Washington se venden carteles de toros a tres dólares, que en las librerías de la Quinta Avenida neoyorquina es posible encontrar tantos manuales taurinos como se desee (lo cual, desde luego, no ocurre en Sevilla), que el «torero pink» es hoy día el carmín favorito de las norteamericanas, o que monumentos, danzas y trajes típicos españoles son copiosamente reproducidos en las telas estampadas que en Norteamérica se fabrican.

Nos imaginamos la catedral de Burgos o la barba florida de Rodrigo Díaz de Vivar en la corbata de un orondo conservero de Chicago o el Patio de los Leones en el «bikiní» de una «star» de Hollywood.

«¡España está de moda en Estados Unidos!», escriben enternecidos los amanuenses del régimen que así, con la fuerte dosis de indignidad que un español necesita para celebrar estas cosas, reflejan la inconmensurable vileza oficial.

«¡España de moda en Estados Unidos!... De moda... ¡Como una colonia! Como a mediados del siglo pasado allí lo estuvieron Tejas, la Alta California y Nuevo Méjico, acabaditos de robar a la República mejicana. Como tras el 98 lo estuvieron Cuba, Puerto Rico y Filipinas...»

Todo el mundo sabe que los conquistadores españoles solían dar a las tierras conquistadas los nombres de las que fueron su cuna. De esta forma: Nueva España, Nueva Granada...

Al paso que los norteamericanos llevan las cosas en su colonia hispánica no nos extrañaría que, en un escalofriante retruque de nombres, terminaran por llamar a España Nueva Florida.

En medio de todo, la Florida también se la vendieron en un palacio español.

### CUERVOS Y BUITRES

Los periódicos relatan el prodigio; en la aldea canaria de Tajaste un labrador posee un cuervo que habla. El aventajado dentirrostro pronuncia no sólo palabras sueltas, sino frases cortas que en las informaciones no se citan, por lo que algún malicioso ha supuesto que se trata de conceptos subversivos y que, como tales, han sido justamente suprimidos por la censura.

Mas volviendo al portento hemos de declarar honradamente que no es para tanto. Sin querer desmerecer en nada los méritos del cuervo canario hay que señalar que España está llena de pajarracos que hablan. Y no nos referimos a los loros importados de América o Africa, sino a otra fauna muy distinta, indígena y voraz. Que nos ha dado especímenes parlantes de la categoría de Girón, de Fernández Cuesta y de tantos otros a quienes se puede echar a pelear con el primer cuervo que ose abrir el pico.

Sin ir más lejos, al cuervo de Tajaste los españoles de la Península podemos oponerle, con aplastante ventaja, el buitre de El Pardo. Si el primero, según se nos cuenta, suele hablar de madrigada, el segundo habla a todas horas y de todo lo divino y lo humano. Y además no es subversivo. Si aquél pronuncia tan sólo frases cortas y sentenciosas éste lleva muy cerca de cuatro lustros hablándonos —¡sin parar!— de los pasados ciento cincuenta años de incuria y de los infinitos venideros de prosperidad que él nos está labrando y que empezarán no sabemos cuando.

Es más, el de El Pardo aventaja al de Tajaste en otra cosa. Su señora habla también. Ahora acaba de hacerles un discurso a los cadetes de la Guardia Civil.

«Sí, señor. No todo ha de ser carencia, incapacidad y desastre. De buitres parlantes estamos muy bien.»

# LOS BENEFICIOS DE LA OLIGARQUIA FINANCIERA Y LA MILITARIZACION DE LA ECONOMIA

En las Juntas de accionistas de los grandes Bancos y empresas monopolistas que se vienen celebrando, el rasgo que se destaca de forma más acusada es el incremento fabuloso de los beneficios alcanzados por la oligarquía financiera. En números anteriores nos hemos referido a tres de los seis grandes Bancos: el Urquijo, el Hispanoamericano y el Bilbao. Veamos aquí algunas cifras sobre los otros tres: el Banco Central anuncia unos beneficios brutos de 494 millones de pesetas en 1954, con un aumento de 77 millones con relación a 1953.

El Banco de Vizcaya declara unos beneficios brutos de 422 millones, 81 millones más que en 1953. Sus beneficios líquidos pasan de 118 millones en 1953 a 150 millones en 1954, o sea un aumento muy superior a los habidos en años anteriores.

El Banco Español de Crédito anuncia unos beneficios «netos» de 170 millones; recordemos que en 1950 sus beneficios «netos» fueron de 108 millones.

Todos los grandes Bancos han repartido «el dividendo máximo autorizado por la ley». Las cotizaciones en la Bolsa de sus títulos han aumentado en proporciones considerables: Banco Central, en un 28%; Banco Hispanoamericano, en un 29%... Dichos Bancos han continuado acumulando reservas gigantescas: las del Vizcaya representan 536 millones, es decir el 187% del capital desembolsado; las del Español de Crédito, 605 millones, es decir el 155% del capital desembolsado...

Cumple añadir que estas cifras OFICIALES se quedan siempre MUY POR DEBAJO de la realidad. Mediante el reparto de acciones gratuitas, y por otros medios, los dividendos reales resultan muchas veces CINCO VECES superiores a los declarados.

El incremento brutal de los beneficios de la oligarquía financiera ha sido obtenido, en primer lugar, gracias a una superexplotación feroz de la clase obrera. En el Balance de la «Maquinista terrestre y Marítima», se dice con todo cinismo: «Los elevados saldos de productividad, en tanto que los gastos generales se han mantenido invariables, han permitido llevar los beneficios de 17,6 millones en 1953 a 23,9 millones en 1954, después de aplicadas amortizaciones muy superiores en 1954 a las de los años anteriores...» ¡Cuanto mayor es la miseria en los hogares de los trabajadores, cuanto más agotamiento y más accidentes sufren los obreros a causa del creciente rendimiento, mayores beneficios se embolsan los potentados de la oligarquía financiera!

Mas este aumento de los beneficios no se realiza sólo a costa de la clase obrera; sino también a costa de los campesinos, de las clases medias, de importantes sectores de la burguesía nacional. Lo ocurrido en 1954 es muy elocuente a este respecto: año de fabulosos beneficios para la oligarquía, ha sido a la vez el año en que más se ha agravado la crisis, y en que MILES de empresas comerciales e industriales, pequeñas y medias, han sido arruinadas y liquidadas.

¿Qué empresas industriales han aumentado más sus beneficios en 1954? Principalmente las empresas de la oligarquía más entroncadas con los yanquis y más directamente ligadas a la militarización de la economía española. El Estado franquista, totalmente al servicio de dichas empresas, les otorga toda clase de privilegios: exenciones y amnistía fiscales, preferencias en la obtención de materias primas, créditos e incluso fondos del erario público... El gobierno canaliza la mayor parte del ahorro nacional hacia la economía de guerra. 1954 ha sido el año en que más se ha acentuado la deformación militarista de la economía española. A ello han contribuido, además, los encargos hechos por el Ejército yanqui a diversas empresas

españolas para la fabricación de armamento. Un ejemplo típico es el de la «Constructora Naval»: En su Junta, se ha reconocido que el gobierno no le ha facilitado los laminados precisos para su plan de construcción de buques mercantes. En cambio, ha intensificado su producción de armamentos por cuenta de los yanquis, para lo cual ha recibido un préstamo de 80 millones de pesetas y otras múltiples ventajas. La cotización de sus acciones ha aumentado durante el año 1954 en un 34% en la Bolsa. Sus beneficios han aumentado igualmente. Y ha acordado incrementar su capital en 92,5 millones de pesetas.

«Manufacturas Metálicas Madrileñas» (en cuyo Consejo está el hermano de Franco) trabaja en la fabricación de armamento para los yanquis: la cotización de sus acciones ha aumentado en un 110% durante el año 1954. Y conviene recordar que sus beneficios en 1954 fueron 9 veces superiores a los de 1950.

El Banco Industrial y Mercantil (ligado con Nicolás Franco y con Juan March, dedicado a financiar la industria de armamentos, y cuyo Director es el candidato falangista en las últimas elecciones municipales, Salgado Blanco) ha aumentado sus beneficios, en 1954, en un 25%, aumento superior al de cualquier año anterior. Y sus títulos han subido en la Bolsa en un 65%.

La «Refinería de Escombreras» (directamente relacionada con la creación de la base naval yanqui de Cartagena), anuncia unos beneficios de 96,7 millones de ptas., o sea casi EL TRIPLE de sus beneficios en 1951. La C.E.P.S.A., filial del trust yanqui Caltex, ha declarado en 1954 unos beneficios de 156,8 millones de pesetas, es decir EL TRIPLE de los de 1950...

Estos ejemplos confirman que la aplicación del pacto yanquifranquista y la militarización de la economía española al servicio de los planes agresivos del Pentágono, aseguran a un puñado de grandes oligarcas —entre los cuales ocupan un puesto destacado la familia de Franco y otros jefes franquistas de alto rango— la obtención de beneficios gigantescos. Mientras tanto, se atrofian y se hunden las ramas civiles de la economía; la burguesía no monopolista es empujada a la ruina; y el pueblo sufre una miseria cada día más insupportable.

## CINCO AÑOS LLEVA PRESO JESUS FARIA

En la Venezuela dictatorial, que forma parte del «Mundo Libre» que tanto place a Mister Foster Dulles, lleva cinco años preso el Secretario General del Partido Comunista venezolano, camarada Jesús Faria.

Cinco años hizo el 8 de mayo que se encuentra arbitrariamente encarcelado en las mazmorras de los militaristas fascistas que detentan el poder en dicho país por luchar para que las riquezas de Venezuela sean para los venezolanos y no para las grandes compañías norteamericanas de petróleo, por luchar en defensa de los intereses de los trabajadores salvajemente explotados por las compañías imperialistas extranjeras, por luchar en defensa de las masas campesinas que viven en la mayor miseria, por luchar por la democracia vilmente pisoteada por la camarilla militar-fascista.

Desde estas columnas enviamos a Jesús Faria nuestra solidaridad, seguros de saber que interpretamos al mismo tiempo el espíritu de nuestro pueblo en lucha contra la odiosa tiranía franquista y saludamos los esfuerzos tenaces de su Partido y de su pueblo, deseándole que pronto sea liberado por la lucha y la solidaridad de los demócratas venezolanos y de las fuerzas democráticas de otros países.

## NUEVAS MANIFESTACIONES DE LA COLONIZACION DE ESPAÑA POR LOS YANQUIS

### El viaje del almirante Moreno a Norteamérica

Otro ministro franquista se desplaza a Washington, el de la marina, almirante Moreno. Como sus predecesores, allá va a rendir pleitesía y a poner un jalón más en la ignominiosa empresa franquista de entrega de la Patria a los imperialistas norteamericanos. De sus intenciones dan fe las declaraciones que este vendepatrias ha hecho poco antes de partir.

Confirmando la entera dependencia en que se encuentra la flota franquista respecto a los yanquis, ha anunciado que se intensificará el envío de jefes, oficiales y suboficiales de la marina a EE.UU. para que asistan a cursos especiales en las escuelas norteamericanas. Ha hablado de la integración de la flota en el dispositivo naval yanqui en el Mediterráneo y de su subordinación total a las exigencias de los jefes navales yanquis.

Mas conviene destacar en esas declaraciones la ratificación, una vez más, de la suerte que deparan los franquistas a España. Los EE.UU., dice el almirante franquista, necesitan una cabeza de puente. Hoy, en la era atómica, no una pequeña zona geográfica, sino un punto de apoyo que se extienda considerablemente. «Y en estas condiciones —agrega— España ocupa un lugar preeminente...» Cabeza de puente atómica, este es el papel que asignan a España.

### Firma de un convenio naval yanquifranquista

Los franquistas han firmado un convenio naval con los EE.UU., según el cual los yanquis dotarán de nuevo armamento a 20 buques españoles. El equipo necesario será suministrado por los EE.UU. Y los yanquis tomarán más en sus manos el control de la flota de guerra franquista. Para el pueblo español, este convenio significa que tendrá que hacer frente a nuevos sacrificios para pagar con su dinero los gastos que esa «modernización» de la flota van a ocasionar.

### Las entradas y salidas de la VI Flota yanqui en puertos españoles

El 7 de mayo, una división de la VI Flota yanqui ha anclado en Barcelona. Otros buques de guerra yanquis han arribado a diversos puertos mediterráneos.

Para el 20 de junio, los franquistas anuncian la llegada a puertos españoles del litoral mediterráneo de la VI Flota norteamericana al completo. Con la agravante de que en esta ocasión desembarcarán millares de guardia-marinas que recorrerán diversas ciudades españolas. Sólo en Barcelona anuncian el desembarco de 3.000 marinos yanquis. Este desembarco forma parte de la «instrucción» que estos guardia-marinas yanquis efectúan anualmente. Un entrenamiento, en suma.

### La Red Telefónica española al servicio de los yanquis

Un general norteamericano, A.P. Pachynski, del Estado Mayor de las Fuerzas Aéreas, ha comentado muy contento el acuerdo tomado por los EE.UU. de utilizar la red telefónica española para sus servicios en las bases que ocupan en España: «Eso nos resulta más barato que si la organización de las Fuerzas Aéreas acometiera el montaje de una red especial de comunicaciones en las bases en España.»

A los españoles les resultará caro, aunque eso al general le tiene sin cuidado. Hoy, ya es deficiente el servicio telefónico en España; es desesperante obtener una conferencia telefónica. La utilización por los yanquis de la red telefónica española va a empeorar extremadamente esta situación.

### Nuevas expropiaciones para obras militares yanquis

Un decreto del ministerio del Aire ha declarado de urgencia las obras para la construcción de instalaciones auxiliares para los yanquis en Valdenebro de los Valles (Valledolid) y en Constantina (Sevilla).

El decreto tiene como finalidad permitir la expropiación forzosa de los propietarios de tierras en esas zonas.



## LA SUBVENCION AL CULTO Y LA UNIDAD CON LOS PATRIOTAS CATOLICOS

Comentando el punto de nuestro programa el cual se propone que, teniendo en cuenta los sentimientos religiosos de una gran parte de la población española, el Estado democrático subvenga a las necesidades del culto, el camarada Vicente Uribe decía en el Congreso del Partido: «Evidentemente, la política que propugnamos es una concesión a los creyentes. Y debemos hacer la siguiente pregunta: ¿Merece la pena hacer tal concesión, cuando ello puede favorecer grandemente el entendimiento con los católicos en la tarea de derrocar al franquismo y ante el trabajo gigantesco de la reconstrucción democrática de España, que exigirá una estrecha unión de la clase obrera y del pueblo, independientemente de las ideas religiosas o filosóficas?»

La respuesta afirmativa está implícita en la argumentación que acompaña a la pregunta.

Más de ciento cincuenta años llevan los jerarcas reaccionarios de la Iglesia al acecho de todo pretexto que les sirva para enfrentarse a las masas católicas con las fuerzas progresivas del país. En el pasado, esos pretextos han sido principalmente de dos clases: que se perseguía a la Iglesia —sabido es que la Iglesia se considera perseguida siempre que no puede ser perseguidora— y que se perjudicaban sus intereses materiales. Y hay que decir que a lo largo del tiempo y en trances históricos decisivos, dichos jerarcas han logrado establecer ese enfrentamiento que sólo favorece a la reacción y que ha sido funesto al desarrollo de las corrientes liberales y democráticas en España.

Hay que decir también que en esa labor les han ayudado más de una vez, en la práctica de las cosas, fuera o no su intención, que de todo ha habido, no pocos políticos liberales y republicanos. Despotricando torpemente contra los sentimientos de los católicos, hiriéndolos inútilmente, mientras dejaban en pie las bases económicas y políticas reaccionarias sobre las cuales la Iglesia asienta su poder en España. Habremos de volver a referirnos con algún detalle a las raíces histórico-sociales de la religión, tema ya tratado en estas columnas. Mas digamos ahora que si el poder y la influencia de la Iglesia siguen siendo hoy, anacrónicamente, tan fuertes en España, ello se debe fundamentalmente a que en nuestro país no ha sido posible realizar todavía la revolución democrática con todo lo que ella significa en orden a las transformaciones materiales de la sociedad y a las posibilidades de progreso en la mentalidad de las gentes.

La Iglesia es, al mismo tiempo, parte integrante e instrumento de los grandes terratenientes y de los grandes capitalistas que oprimen y explotan al pueblo. El problema esencial de la revolución democrática es terminar con las supervivencias feudales que esa gran propiedad agraria latifundista lleva consigo. Resolvamos ese problema capital, rescatemos la independencia española, devolvamos las libertades democráticas a los españoles, edi-

quemos un Estado democrático que mejore sustancialmente las condiciones de vida del pueblo, y habremos hecho por circunscribir a la Iglesia al dominio puramente espiritual, al ejercicio del culto que es a lo que se debe dedicar, mucho más que con centenas de discursos de un anticlericalismo verbal, inoperante, que en la mayor parte de los casos sólo sirve para hacer el juego a las maniobras reaccionarias de los altos dignatarios de la Iglesia. Como se lo hizo aquél a que se entregaron no pocos líderes republicanos y socialistas en 1931 y años siguientes mientras apenas rozaban a los latifundios y dejaban intactas las demás bases económicas de la reacción y sin las imprescindibles transformaciones en el Ejército, los Cuerpos armados, el aparato del Estado.

En 1931, suprimieron del presupuesto de la República las asignaciones para culto y clero. Supresión que en la práctica no pasó del papel; pues se daban dos años para la extinción de ese capítulo y a finales de 1933 ya estaban las derechas de nuevo en el poder.

Sabido es cómo utilizó la reacción dicha medida que los comunistas criticamos. Esa y otras torpezas y excesos verbales ayudaron no poco a los jerarcas ultramontanos de la Iglesia en sus esfuerzos por lograr que numerosos católicos, cuyos intereses estaban y están junto al pueblo, se sumaran a la sublevación contra la República.

Los comunistas no desdeñamos ninguna experiencia útil del pasado. Los comunistas queremos separar a la Iglesia del Estado y terminar con la funesta intromisión de aquélla en las funciones de éste. Pero queremos que los católicos tengan la absoluta seguridad de que sus sentimientos religiosos serán escrupulosamente respetados y garantizada la práctica de su culto. Y pocas cosas como la medida que proponemos pueden darles esa seguridad y esa garantía.

Los comunistas queremos arrabatar a los jerarcas eclesiásticos, en la medida de lo

posible, todo pretexto para seguir fomentando guerras civiles, para seguir enfrentando artificialmente a demócratas y patriotas católicos y no católicos. Y cuando unos y otros juntos hemos de rescatar la Patria, recobrar la libertad, impedir que España sea desangrada en una guerra infame y democratizar a nuestro país, es preciso decir que cuanto favorezca esa unidad es revolucionario y cuanto la dificulte hace el juego, se quiera o no, al enemigo.

Y nuestra política de unidad con las masas católicas no es una táctica momentánea; está fundada en nuestros principios. En los marxistas ha sido siempre posición permanente el llamar a los creyentes de las diversas religiones a la lucha unida con los demás trabajadores y fuerzas progresivas por los intereses que les son comunes. Así lo hicieron Marx y Engels, Lenin y Stalin. Así lo han hecho y lo hacen los Partidos Comunistas de los países capitalistas. Y juntos construyen el socialismo creyentes y no creyentes en las democracias populares. La política de la mano tendida tiene sus raíces en el pasado más lejano de los partidos marxistas.

En España esta correcta actitud nuestra está dando ya prometedores frutos. Juntos obreros católicos y no católicos realizan acciones reivindicativas en las fábricas. Juntos campesinos católicos y no católicos protestan contra las exacciones franquistas en el campo. No pocos intelectuales católicos tienen saludables contactos con nuestros camaradas. Todo ello inquieta más y más al franquismo y a los jerarcas de la Iglesia. Oigamos la desconsolada declaración que el obispo de Jaén hacía en abril pasado: «Es difícil substraerse a las infiltraciones del pensamiento para el que no hay barreras materiales. Y hoy van penetrando desviaciones doctrinales en el campo mismo de los que fueron católicos. Y hasta la política de la mano tendida resquebraja muchas veces nuestra firmeza y nos hace dar un paso hacia los descarriados en lugar de atraerlos hacia nosotros.»

Ilustrativo, ¿verdad?

## DE PALABRA SE LAMENTAN DEL ANALFABETISMO, EN LOS HECHOS LO EXTIENDEN

En el discurso de clausura del I Congreso de Pedagogía, celebrado a últimos de abril en Barcelona, el ministro de Educación Nacional, Ruiz Giménez, anunció que ahora sí que había un plan para acabar con el analfabetismo. «En 2 años», precisó.

Más tarde, el 12 de mayo, Ruiz Giménez presentó a la Junta Nacional contra el analfabetismo las medidas que piensa poner en práctica para llegar al resultado pomposamente anunciado en Barcelona. En realidad, el ministro no hace sino repetir los términos del decreto del 7 de septiembre de 1954 —del que en su día los franquistas dijeron también que era para acabar «de veras» con el analfabetismo—, decreto que enunciaba una serie de amenazas contra los padres de familia cuyos hijos son analfabetos.

Sin embargo, en esta ocasión, Ruiz Giménez ha precisado, y es lo nuevo de su perorata, a qué extremos piensan llegar en ese camino de sancionar a los trabajadores. Los ministerios de Educación y Trabajo —ha declarado— han puesto a punto un plan para suprimir los pluses de cargas familiares a los padres de hijos analfabetos. Asimismo, el obrero analfabeto será privado de trabajo.

Estas dos monstruosas medidas osa Ruiz Giménez presentarlas como solución para acabar con el analfabetismo. Precisamente la extensión de esta plaga tiene, entre otras, como causa fundamental el constante descenso del nivel de vida de las masas trabajadoras, que obliga, en ciudades, y aún en mayor grado, en los pueblos, a los hijos de los trabajadores a dejar la escuela por los útiles de trabajo, pues ésta es la única forma de ganarse el poco pan que pueden comer.

Mas si las condiciones de vida del pueblo son una causa de la extensión del analfabetismo, otra es la falta de escuelas en España. Faltan en nuestro país 55.000 escuelas y cada año son necesarias 1.000 más para atender al aumento de la población. En el presupuesto franquista para el año en curso, los créditos dedicados a la construcción de escuelas suman 120 millones de pesetas. Para construir las escuelas que necesita España, harían falta casi 10.000 millones de pesetas. Los franquistas prefieren dedicar esos millones de pesetas a construir aeródromos, acondicionar puertos, tender líneas estratégicas y carreteras para los yanquis. ¿Cómo puede hablarse entonces de «acabar con el analfabetismo en 2 años»?

La «cruzada contra el analfabetismo» pregonada por los franquistas no tiene nada de tal. Con esto lo que quieren es aparentar que hacen algo para aminorar tan grave problema. Y al mismo tiempo esgrimirán estas inicuas disposiciones como pretexto para despedir a determinados trabajadores y para saquearles aún más.

Las dos principales medidas para acabar con el analfabetismo, para que al enunciado de «una enseñanza obligatoria y gratuita» corresponda una efectiva asistencia de los niños a la escuela, son las de elevar el nivel de vida del pueblo y construir las escuelas que precisa España, dedicando los recursos de la nación a este menester y no a la guerra. Sólo un régimen democrático puede acometer la realización de esas tareas, poniendo así en vías de solución la extinción del analfabetismo. El franquismo no realizará nada en absoluto con ese fin.

## LOS NEGOCIOS DEL YERNISIMO

La sociedad «Vespa» se propone incrementar su producción anual de motos, pues sus ventas se acrecen. La sociedad «Vespa» se propone también efectuar un nuevo aumento de capital cifrado en 20 millones de pesetas. La sociedad «Vespa» es uno de los negocios del marquesito de Villavespa o Vayavida, conocido también por el yernisimo.

Tan afortunado parentesco explica los constantes incrementos del capital del niño y que sus negocios marchen —y no sólo el de las motos— como sobre rúe das o, si ustedes quieren, vianito en Vespa.

## EL SALARIO MINIMO VITAL

Nuestro Partido viene desde hace años realizando una intensa propaganda a favor del salario mínimo vital con escala móvil para los trabajadores. La propaganda de nuestro Partido ha calado hondo, se ha hecho carne en millones de explotados. Hoy los trabajadores reclaman un salario mínimo vital. La prensa franquista no puede silenciar el alcance de esta reivindicación y se ve obligada a mencionarla en sus columnas, a escribir editoriales sobre ella.

Los Congresos regionales de «trabajadores» convocados por los jerarcas falangistas no han tenido más remedio que hacerse eco de esta petición hecha por los trabajadores en todo el país. Así ha sucedido en Barcelona y Vizcaya, en Oviedo y Sevilla, en Valencia y Burgos. La fuerza de la corriente en favor del salario mínimo vital se ha producido en forma que ha arrollado las estratagemas y maniobras de todo género puestas en práctica por los jerarcas falangistas. Esos Congresos regionales por encima de componendas, amaños y propósitos del régimen no han resultado lo que ellos esperaban. Y han demostrado los cambios que se están produciendo en la situación.

En esos Congresos no han sido pocos los miembros de los Jurados de Empresa y vocales de secciones sociales que han aceptado esas reivindicaciones no por hacer demagogia sino bajo la presión de las masas. En las condiciones actuales, bajo el poder terrorista del franquismo, la presión de las masas no se manifiesta como cuando existen ciertas libertades democrático-burguesas mediante las cuales los trabajadores tienen derecho reconocido de huelga, de hacer mítines, de organizar manifestaciones y editar su propia prensa. El franquismo reprime bárbaramente toda huelga, niega el menor derecho a los trabajadores, les tiene suprimida su prensa. Pero esto no quiere decir que la presión de los trabajadores no se haga sentir como está ocurriendo y como estamos viendo.

Ese reclamar constante, ese espíritu protestatario desarrollado en mil formas en fábricas y talleres, en el campo; ese aprovechamiento de las escasas posibilidades legales que ofrece la legislación franquista para exigir y presentar reivindicaciones; esas escaramuzas que tan frecuentemente se producen en los lugares de trabajo contra los atropellos y robos de que son víctimas presionan eficazmente, están mostrando el crecimiento de la conciencia política de la clase obrera, van creando las condiciones para grandes luchas no sólo por las reivindicaciones económicas sino por las libertades democráticas.

Un periódico extranjero, «Tribune des Nations», refiriéndose a los Congresos regionales de «trabajadores», destacaba que «si bien están organizados por Falange, a veces han ido más allá de lo que se proponían sus organizadores, dando lugar a la presentación de verdaderos capítulos de agravios». Y cabe preguntar ¿quiénes han empujado para que fueran más allá de lo que se proponían los organizadores, es decir los jerarcas falangistas? Han empujado las masas trabajadoras y seguirán empujando, y los comunistas haremos todo lo posible para que el empuje unido de las masas obreras y trabajadoras sea cada día más potente y decisivo y logre imponer el salario mínimo vital con escala móvil y arrancar las libertades democráticas.

Un periódico reaccionario tan avisado como «Ya» en su número del 30 de abril publicaba un artículo editorial sobre el salario mínimo vital en el que decía: «Todo lo que sea llegar a conseguir un salario mínimo vital en condiciones justas nos ha de parecer bien.» Y días después, el 3 de mayo, el mismo órgano publicaba otro editorial sobre el tema del salario mínimo vital, llegando a insinuar que los estudios hechos por la IV Asamblea Nacional de Sanitarios españoles pueden servir de índice para el establecimiento de este tipo de salario.

¿Qué dicen los Sanitarios españoles en su estudio? Establecen que el mínimo indispensable para alimentarse, solamente para ali-

mentarse, es de 15 pesetas por persona y día. O sea, que tomando una familia de cuatro personas, para hacer el cálculo, sólo para comer necesitan 60 pesetas diarias. Para precisar, conviene añadir que en el estudio de los Sanitarios españoles no se incluyen el vino y café en las comidas. No están comprendidos en dicho presupuesto los gastos de vestir y calzar. Ni los gastos de alquiler de la vivienda, ni de la luz, agua y gas o carbón, ni los gastos de transporte. Y no hablemos ya, porque tampoco lo están, del tabaco, periódico y otros relacionados con cualquier pequeña diversión, como los de tomar un refresco o ir al cine.

¿Por qué el órgano reaccionario católico «Ya» no sólo afirma que le ha de parecer bien el salario mínimo vital, sino que lanza una sugerencia para la composición del tipo de salario a establecer? Lo hace porque el problema está en la calle, en las fábricas, talleres, minas, puertos, en el campo, oficinas, comercios, está en todas partes. Porque está ahí, gritando y exigiendo solución.

Pero ¿quién o quiénes le van a dar solución? No será de motu proprio el gobierno franquista, ni los grandes capitalistas mostrarán un enternecimiento bonachón para concederlo sin más ni más. La solución está en manos de los trabajadores. Está en su acción constante, en su exigencia sin reposo, en su lucha organizada y unida.

En torno a la reivindicación del salario mínimo vital con escala móvil, se debe hacer una agitación permanente en las fábricas y demás lugares de trabajo. Ver a través de los enlaces sindicales el organizar asambleas, el recoger, donde sea posible, pliegos de firmas apoyando sus peticiones y designando delegaciones para llevarlas al gobierno civil. Enviar delegaciones incluso al gobierno, recientemente los obreros portuarios lo han hecho. Exigir y exigir del gobierno franquista y de los sindicatos verticales. Presionando por todos los medios y aprovechando para esto cuantas posibilidades legales tienen a su alcance.

Los trabajadores no deben conformarse con palabras vanas ni con promesas huecas y cínicas. Deben exigir HECHOS y no contentarse más que con HECHOS.

Una base para la movilización, para la agitación constante la ofrecen los acuerdos adoptados por los Congresos Regionales, que si no satisfacen completamente las peticiones de los trabajadores, contienen reivindicaciones por las que hay que insistir. Son una base legal que tienen en sus manos y que deben saber utilizar.

Esta movilización ha de permitir a la clase obrera, a las masas trabajadoras en general el elevar su conciencia política, esforzarse por mejorar sus condiciones materiales de vida, unir sus fuerzas y ver con más claridad que la cuestión planteada del salario mínimo vital con escala móvil, así como otras reivindicaciones tiene inevitablemente que llevarles a la comprensión de que se impone luchar por cambiar el régimen y por establecer un régimen democrático.

## ¡MAS DE MEDIO MILLON DE SIRVIENTAS!

A la explotación inicua de que son víctimas las obreras del textil y las de industria química, las empleadas de comercio y las que trabajan en faenas agrícolas, donde son pagadas con sueldos y salarios que no exceden del 50% de los de los hombres, hay que añadir esa servidumbre humillante a que se ven obligadas a someterse infinidad de mujeres, principalmente de procedencia campesina, para no morir de hambre.

En «Ya» del 15 de abril, apareció una estadística de la rama femenina de Acción Católica, en la que daban a conocer que hay más de MEDIO MILLON DE MUCHACHAS Y MUJERES MAYORES TRABAJANDO COMO SIRVIENTAS.

Centenares de miles de muchachas, sin posibilidades de aprender un oficio, y mucho menos de estudiar, ante el cuadro tan negro de miseria que tienen en sus hogares, se

## LOS OBREROS PORTUARIOS EXIGEN

### UN AUMENTO DE SALARIO

Las bases de trabajo de los obreros portuarios siguen siendo las de 1946. Con el aumento vertiginoso del costo de la vida de entonces, sus salarios han quedado reducidos a un nivel mínimo. El pequeño aumento de salarios que el gobierno franquista tuvo que conceder el año pasado, a causa de las acciones de los trabajadores, no se aplicó a los obreros de los puertos.

Los portuarios han protestado de diversas formas y han realizado acciones reivindicativas exigiendo un aumento de sus salarios. Los jerarcas falangistas les han hecho muchas promesas; últimamente, han visitado Franco para presentarle, según escribe prensa, «las peticiones de los obreros portuarios». Pero todas esas promesas han quedado en agua de borrajas. Los obreros portuarios no se dejan engañar. Saben que para arrancar un aumento de salarios, tienen que realizar sus acciones y luchas reivindicativas utilizando todas las posibilidades.

Corresponsal.

### LAS REIVINDICACIONES

#### DE LOS TRABAJADORES

##### DE LA HOSTELERIA

Entre estos trabajadores, existe un gran descontento a causa principalmente de los salarios bajísimos que cobran y que no les permiten vivir. Las demandas de estos trabajadores han cobrado tal volumen que incluso la prensa franquista se ha visto obligada a hacerse eco de este problema.

Los trabajadores de la hostelería piden COMO MEDIDA INMEDIATA, un aumento del 80% de sus salarios fijos. Otro caso escandaloso es el de las indemnizaciones por accidentes de trabajo. En la actualidad cuando sufren un accidente, cobran el 27% del salario. Exigen ahora que la indemnización sea equivalente al 90% del salario, también que se les aumente el plus familiar.

Corresponsal.

### LOS PORTEROS PIDEN UN AUMENTO

#### DE SUELDO

Las retribuciones que reciben los porteros son un verdadero escarnio. En Madrid, por ejemplo, hay unos 26.000 porteros, un gran porcentaje mujeres. Muchos ganan de 70 a 100 pesetas al mes. Otros llegan hasta las 300 pesetas. En muchos casos las propinas que reciben son escasísimas. Se trata pues de miles de familias condenadas a una vida miserable.

En una reunión de porteros que se ha celebrado recientemente, la reivindicación fundamental que ha sido aprobada, es la de UN AUMENTO SUBSTANCIAL DE LOS SUELDOS. Al mismo tiempo, los porteros exigen que se les pague el plus de carestía, los puntos familiares, los quinquenios y otros aumentos de los que están privados en la actualidad.

ven obligadas a «meterse a servir» en casa de los señoritos, a trabajar como esclavas desde que amanece hasta las once o las doce de la noche por la «comida» y unas pesetas.

Con cinismo desbordante los franquistas y las jerarquías de la Iglesia se llenan la boca repitiendo el repugnante estribillo de «la mujer al hogar». ¿En qué hogar, cabe preguntar? En hogar ajeno, trabajando como criadas, sometidas en la mayoría de los casos a un trato bestial, víctimas del despotismo insultante de los señoritos y señoritas.

A esta vejatoria condición condena el franquismo a tantísimas muchachas, hijas de trabajadores y campesinos pobres, que en la flor de su vida no pueden emplear sus fuerzas, energías y capacidad en ninguna otra actividad social más humana y elevada porque el régimen franquista les cierra el camino.

# UNA INMENSA FUERZA AL SERVICIO DE LA PAZ

una y otra vez las potencias occidentales rechazado las proposiciones soviéticas tendientes a establecer en Europa un sistema de seguridad colectiva en el cual participen todos los europeos, independientemente de su país, así como los Estados Unidos, y que garantizaría la seguridad de todos ellos. Ante las propuestas de desarme hechas por la U.R.S.S. y las democracias populares, los Estados Unidos y los gobiernos que secundan su política agresiva se arman más y más y se entregan a constantes provocaciones de guerra. Este dispositivo militar dirigido contra la U.R.S.S. y las democracias populares que es el Pacto Atlántico acaba de ser incorporado, en los Acuerdos de París, la Alemania de la Alemania dirigida por las mismas fuerzas imperialistas y militaristas que engendraron a Hitler. Una Alemania revanchista a quien se dan todas las posibilidades para que se incendie de nuevo Europa y el mundo.

En estas condiciones, los Estados amenazados por los acuerdos de París, por el rearme alemán, tomaron las medidas necesarias para garantizar su seguridad y proteger la paz. Esos han sido el significado y el objetivo de la conferencia de Varsovia en la que han participado la República Popular de Albania, la República Democrática alemana, la República Popular de Bulgaria, la República Popular de Hungría, la República Popular de Polonia, la República Popular

de Rumania, la República Checoslovaca y la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, así como un delegado de la República Popular de China en calidad de observador.

La Conferencia de gobiernos del mundo nuevo, que por su naturaleza no pueden tener intereses antagónicos, en ella ha reinado una atmósfera de amistad, de plena comprensión, de unanimidad en las concepciones. Los países europeos participantes han firmado un tratado de amistad, cooperación y asistencia mutua cuyos primeros tres puntos estipulan:

1. — Los Estados firmantes participarán « en todas las acciones internacionales que tengan por fin garantizar la paz internacional » y « buscarán, de acuerdo con los demás Estados que deseen cooperar a ello, medidas eficaces en pro de la reducción general de armamentos y de la prohibición de las armas atómicas y de hidrógeno, así como de otras armas de destrucción masiva ».
2. — « En caso de ataque armado en Europa contra uno o varios de los firmantes por parte de un Estado cualquiera o de un grupo de Estados, cada Estado firmante prestará al Estado o Estados, víctimas de tal agresión, una ayuda inmediata, individualmente o de acuerdo con los demás Estados firmantes, por todos los medios que estime necesarios, incluido el empleo de la fuerza armada ».
3. — « Los Estados firmantes crean un mando unificado para sus fuerzas militares » (Un documento anejo declara que el mariscal de la U.R.S.S., Ivan Koniev, ha sido nombrado jefe supremo de las fuerzas unificadas designadas por los Estados firmantes. Serán nombrados comandantes en jefe adjuntos los ministros de Defensa u otros jefes militares de dichos Estados. Moscú será la sede del Estado Mayor.)

sostenidos por sus pueblos, cuya prosperidad acrecientan de día en día.

El carácter defensivo del tratado es incontestable. Está en su espíritu, campea en sus cláusulas. El Pacto Atlántico, pacto de agresión, está cerrado a las potencias amantes de la paz, como ha recordado el mariscal Bulganin. La U.R.S.S. solicitó su inclusión en él. Esta solicitud fue rechazada. Por el contrario, el tratado de Varsovia, como se estipula en su punto 5, « está abierto a los demás Estados, independientemente de su régimen social o político, que se declaren dispuestos a favorecer la unión de esfuerzos de los Estados pacíficos a fin de garantizar la paz y la seguridad de los pueblos »...

El carácter defensivo y pacífico del tratado es evidenciado asimismo por su punto 1 que más arriba hemos transcrito y por el punto 7 que determina: « En caso de crearse en Europa un sistema de seguridad colectiva y de la conclusión a este efecto de un tratado general europeo de seguridad colectiva, por cuya consecución los Estados firmantes se esforzarán constantemente, el tratado (de Varsovia) caducará a partir del día en que entre en vigor el tratado general europeo »...

Por otra parte, el contenido del tratado está perfectamente de acuerdo con los principios proclamados por la Carta de las Naciones Unidas.

« Hemos sido y continuamos siendo —declaró el mariscal Bulganin en Varsovia— partidarios de la restauración de una Alemania unida en un Estado libre, pacífico y democrático. La política de la Unión Soviética en cuanto al problema alemán continuará asentándose en esas tesis fundamentales ». Con el fin de no crear ningún obstáculo a los esfuerzos por unificar a Alemania, el documento anejo al tratado de Varsovia precisa que « la cuestión de la participación de la República Democrática Alemana en las medidas concernientes a la unificación de las fuerzas armadas será examinada más tarde »...

En definitiva, el tratado de Varsovia es una considerable contribución a la paz. Sin duda, la influencia que ejercerá en toda la situación internacional será muy positiva, pues fortalece las posiciones del campo de la paz, de la democracia y del socialismo que son la avanzada de los pueblos todos en su acción contra los planes de guerra de los imperialistas yanquis y de sus seguidores, entre los cuales se encuentra Franco. El tratado de Varsovia proclama el fracaso de la política de fuerza que practican los gobernantes norteamericanos. Confirma que con los países del mundo nuevo se puede discutir y negociar, como ellos proponen, y que es fácil —cuando se quiere— llegar a acuerdos; pero que es vano pretender intimidarlos.

## ACTOS POLITICOS DE MASAS DE LOS ESPAÑOLES EMIGRADOS

**FRANCIA:**  
El domingo 8 de mayo y en el amplio local de la Piscina de Toulouse, tuvo lugar un gran acto de masas, al que acudieron más de 2.500 españoles. Con gran entusiasmo el acto se desarrolló dentro de un ambiente de unidad, teniendo una gran acogida la exposición que hizo un expositor sobre los problemas de la situación de España y el contenido del programa aprobado en nuestro V Congreso.

En Marsella han tenido lugar dos actos políticos al que acudieron más de 1.500 españoles. En todas las convicciones políticas. Las características de estos actos fueron idénticas a las del acto de Toulouse según nos comunica nuestro correspondiente.

**CHILE:**  
El domingo 17 de abril tuvo lugar un gran acto en conmemoración del 24 aniversario de la proclamación de la República. Asistieron más de 1.000 españoles. Fueron aprobados un caluroso saludo al pueblo español y a la lucha que se sostiene contra el régimen franquista y una resolución pidiendo la amnistía para los presos políticos y sociales que están en cárceles y presidios de Franco.

**BRASIL:**  
En el Teatro Colombo de San Pablo tuvo lugar un gran mitin organizado por la Comisión Coordinadora de entidades democráticas españolas, al que asistieron centenares de españoles. En el acto fue aprobado por unanimidad un caluroso saludo al pueblo español.

**MÉJICO:**  
La organización del Partido Comunista de España en Méjico, celebró un acto político en el Teatro Iris de la capital federal, para dar a conocer la línea trazada y el programa aprobado en el V Congreso de nuestro Partido. Presidió el camarada Juan José Manso e intervinieron el camarada Salvador del Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña, el camarada Juan Rejano miembro suplente del Comité Central del Partido Comunista de España y el camarada Wenceslao Róces, del Comité Central de nuestro Partido.

Al finalizar el acto fueron aprobadas varias resoluciones contra el pacto yanquifranquista y por la unidad de todas las fuerzas antifranquistas en un poderoso Frente Nacional. Se aprobó un caluroso saludo a los acuerdos y resoluciones del V Congreso. Y un telegrama a la comisión de Derechos Humanos de la O.N.U. pidiendo su intervención para conseguir la liberación de Narciso Julián, Sebastián Zapirain, José María Sendrós y todos los presos políticos y antifranquistas.

El tratado de Varsovia tiene el fraternal apoyo de la China Popular. El delegado de ésta en la conferencia, el general Peng Teh Huai, vicepresidente del Consejo de Ministros de su país, ha declarado: « Nuestro gobierno os apoyará con todas sus fuerzas en la aplicación de todas las medidas tomadas por la conferencia con vistas a garantizar la paz y la seguridad de los pueblos de Europa... Si los agresores imperialistas desencadenaran una guerra contra los países europeos amantes de la paz nuestro gobierno y los 600 millones de hombres de nuestro pueblo heroico lucharían contra el agresor al lado de los gobiernos y los pueblos hermanos hasta la victoria final ».

Así han unido aún más estrechamente sus inmensas fuerzas, con el fin de proteger su seguridad y la paz general, esos ocho Estados europeos. Estados de tipo nuevo, entrañablemente

## POR UN GRAN IMPULSO A LA CAMPAÑA DE RECOGIDA DE FIRMAS

Nuestros camaradas nos informan que en la capital, en Barcelona, en provincias vascas circulan pliegos con el Llamamiento de Viena recogiendo centenares de adhesiones y de firmas. Unos ya han sido enviados al Movimiento de la paz y otros lo serán pronto.

De Francia nos comunican nuestros correspondientes que son muchos millares de firmas los que han sido recogidos entre la emigración española. Desde algunos Departamentos del país vecino nos dicen que la recogida de firmas « va viento en popa ». De un lugar del Suroeste nos informan « en la campaña anterior, los españoles nos encargamos de recoger firmas. Ahora hemos hecho una reunión a la que asistieron 45 personas y la inmensa mayoría se han dispuesto a secundar la campaña de recogida de firmas ».

En una ciudad del Sur de Francia un grupo de mujeres llevaba hace varios días recogidas más de 500 firmas y continuaban su labor con gran entusiasmo.

De todos los sitios nos informan que la campaña está en pleno desarrollo con posibilidades muy grandes y que se encuentra un ambiente extraordinariamente favorable. Raro es el caso de que haya un español emigrado que no comprenda la necesidad de dar su firma y contribuya a la campaña por la supresión de las bombas atómicas y de hidrógeno, por la liquidación de los stocks existentes y por la utilización de la energía atómica para fines pacíficos.

Se prepara en Francia la designación de la delegación española que ha de ir a Helsinki a la Asamblea Mundial de Fuerzas Pacíficas.

De la emigración española en los países de hispano-américa, recibimos información de que nuevos millares de firmas han sido recogidos en Uruguay y Brasil y que la campaña se desarrolla entre los españoles residentes en Méjico, Cuba, Argentina.

Por todas las informaciones que recibimos de nuestros camaradas y correspondientes, por lo que leemos a este respecto en la prensa española democrática que se edita en dichos países, se confirma que existen grandes posibilidades para dar un gran impulso a la campaña de recogida de firmas al pie del Llamamiento de Viena.

Los partidarios de la paz españoles están movilizados para alcanzar un gran éxito en esta campaña, para recoger miles y decenas de miles de firmas nuevas, para interesar a todos los españoles en la campaña promovida por el Consejo Mundial de la Paz.

Perseverar en el esfuerzo, de acuerdo con la enorme amplitud de la campaña, no dejar de visitar a cuantos españoles se conocen para interesarles en la recogida de firmas, haciendo pequeñas reuniones, asambleas, actos públicos, por todos los medios nuestros compatriotas emigrados en los diferentes países contribuyen y contribuirán más aún a expresar sus sentimientos profundos en defensa de la causa de la paz y en la movilización contra las armas atómicas.

# NUEVOS PROGRESOS DE LA POLÍTICA DE PAZ DE LA U.R.S.S.

En su lucha inalterable por la defensa de la paz, la U.R.S.S. realiza constantes esfuerzos por conseguir un alivio de la tensión. «Estamos en favor de la negociación —declaró el mariscal Bulganin en la última sesión del Soviet Supremo— y buscamos obtener con los otros países acuerdos que desemboquen en un alivio de la tensión... Nosotros consideramos que, en las condiciones presentes, es la única vía que puede conducir a resultados positivos».

La Unión Soviética ha tomado últimamente iniciativas de gran trascendencia en el plano de las relaciones internacionales y ha logrado resultados importantes para la causa de la paz. Vamos a referirnos, en el presente comentario, al tratado con Austria y al proyecto de Conferencia de los Cuatro.

## LA FIRMA DEL TRATADO CON AUSTRIA

La conclusión de dicho tratado ha sido la culminación de los tenaces esfuerzos de la U.R.S.S. por superar los obstáculos levantados por los imperialistas que no querían el restablecimiento de una Austria independiente y soberana. Gracias a la iniciativa de la U.R.S.S. y al acuerdo estipulado en Moscú entre el gobierno austriaco y el gobierno soviético, los imperialistas han sido colocados ante la espada y la pared, y han tenido que aceptar la reunión de los 4 Ministros de Negocios extranjeros celebrada en Viena, y la firma subsiguiente del tratado.

El pueblo austriaco, y todos los pueblos del mundo, han acogido con un entusiasmo justificado la conclusión del tratado con Austria, acontecimiento que constituye una nueva contribución a la causa de la paz en Europa.

La firma del tratado austriaco ha venido a confirmar una vez más la tesis sustentada por la U.R.S.S. de que los problemas internacionales pueden ser resueltos por el camino de las negociaciones pacíficas, si existe por ambas partes el deseo de llegar a un acuerdo.

El tratado con Austria hace añicos una de las mentiras machaconamente repetida por la propaganda imperialista —y coreada aquí lacayunamente por Franco y su camarilla— según la cual la U.R.S.S. abriga propósitos agresivos y desea conquistar toda Europa. La U.R.S.S. ha sido precisamente quien ha propuesto la retirada de Austria de todas las tropas extranjeras, incluidas las tropas soviéticas, una vez firmado el tratado. No hace falta ser un lince para comprender que un país con designios de conquista jamás hubiese hecho tal propuesta.

El tratado de Estado con Austria es una nueva prueba de la política soviética de no ingerencia en los asuntos internos de otros países. Con el gobierno austriaco, presidido por un católico, ha discutido y ha llegado a un acuerdo el gobierno de la U.R.S.S. ¿Y cuáles han sido algunos de los puntos fundamentales acordados en las conversaciones austro-soviéticas de Moscú, y sobre la base de los cuales se ha firmado el tratado? El compromiso de Austria de no integrarse en ningún bloque militar, de no permitir la creación de bases militares extranjeras en su territorio, de realizar una política independiente en relación con todos los Estados. Estas cláusulas, preconizadas y defendidas por la U.R.S.S., demuestran de un modo deslumbrante que la Unión Soviética es la defensora firme y consecuente de la independencia y soberanía de todos los países.

## EL PROBLEMA DE LA NEUTRALIDAD

Austria ha adquirido el compromiso de mantener una actitud de neutralidad permanente. Su neutralidad será garantizada por las grandes potencias. Este hecho tiene una gran importancia internacional, pues de ahora en adelante existirá en el corazón de Europa, al lado de una Suiza neutral, una Austria neutral. El ejemplo de Suiza muestra claramente las ventajas que la neutralidad puede reportar a Austria. Manteniéndose apartada de bloques y alianzas militares, Suiza, gracias a su neutralidad, ha conseguido durante

los últimos 150 años evitar los terribles desastres de la guerra.

El tratado con Austria subraya la importancia, en el actual momento internacional, del principio de neutralidad y de no participación en los bloques militares agresivos. Es evidente que el caso de Austria crea un precedente y un modelo para la solución de otros problemas internacionales.

Frente a las nefastas consecuencias de los Acuerdos de París, que prolongan la división de Alemania y su ocupación por tropas extranjeras, que hacen de Alemania occidental una base de guerra del Pentágono y de los generales hitlerianos, amplias fuerzas patrióticas de Alemania, de diversas clases sociales e ideologías políticas, se pronuncian por una solución del problema alemán inspirada en la experiencia positiva de Austria. Y no sólo para Alemania, sino también para otros países, el ejemplo de la neutralidad austriaca reviste una gran significación política.

En un discurso pronunciado en Varsovia, el mariscal Bulganin declaró que existen en Europa y Asia no pocos Estados que no quieren unirse a bloques militares agresivos. Las aspiraciones pacíficas de tales Estados, agregó Bulganin, contarán siempre con una comprensión completa y un apoyo completo por parte de la Unión Soviética.

En cambio, los imperialistas yanquis no pueden disimular la rabia que les produce la creación de una Austria independiente y neutral. Han lanzado una campaña desbocada contra la neutralidad, con lo cual muestran una vez más que sus objetivos estriban en utilizar los territorios de otros países como bases de agresión a su servicio. Por eso no quieren ni oír hablar de neutralidad. Pero con tal actitud se desenmascaran aún más y concitan contra la política imperialista una oposición cada vez más amplia de las fuerzas patrióticas de todos los países.

## EL PROYECTO DE CONFERENCIA DE LOS CUATRO

La U.R.S.S. ha preconizado, desde hace mucho tiempo, una Conferencia de las grandes potencias para lograr un alivio de la tensión internacional. Es sabido que, por el contrario, los imperialistas se han opuesto sistemática y abiertamente a la convocatoria de tal Conferencia.

Sin embargo, hace unas semanas, los gobiernos occidentales se han pronunciado DE PALABRA

## EL CONGRESO MUNDIAL DE MADRES

El próximo mes de julio, y por iniciativa de la Federación Democrática Internacional de Mujeres, se reunirá un Congreso Mundial de Madres, cuyo objetivo es unir los esfuerzos de las madres en todo el mundo para luchar contra la preparación de la guerra atómica, en defensa de la paz y de la vida de sus hijos, ambas amenazadas por los preparativos bélicos de los imperialistas agresores.

Millones de madres del mundo entero se disponen a enviar sus delegadas a este magno Congreso. La Unión de Mujeres Españolas ha dirigido, con este motivo, un llamamiento a las mujeres españolas del que son estos párrafos:

« ¡Madres que lucháis a brazo partido con la miseria, que dáis a los hijos hasta la sangre de vuestras venas!

« ¡Madres que habéis perdido a vuestros hijos en la guerra! ¡Madres de fusilados! ¡Madres de patriotas presos! ¡Madres que tenéis vuestros hijos en el exilio!

« ¡Madres y mujeres españolas todas!

La bomba atómica amenaza a todos los hogares sin distinción. El hogar de la mujer creyente; como el de la que no lo es, el hogar donde reina la miseria como el hogar acomodado.

Uníos, mandad cartas y resoluciones al Congreso Mundial de Madres, que es vuestro Congreso. Expresad vuestra condena de la guerra atómica, firmando el Llamamiento del Consejo Mundial de la Paz ».

en favor de una conferencia de los jefes de gobierno de la U.R.S.S., EE.UU., Inglaterra y Francia. La U.R.S.S. ha reiterado que está de acuerdo en la celebración de tal conferencia, cuyo objetivo tendrá que ser el de aliviar la tensión internacional.

Para comprender por qué los imperialistas ven obligados ahora a HABLAR de una Conferencia de los 4, hay que recordar que su táctica de « posiciones de fuerza » ha sufrido el último período serios reveses: la Conferencia de Bandung ha sido un rudo golpe a toda la táctica del imperialismo yanqui en Asia. En Europa la oposición a la política agresiva del imperialismo crece incluso en los países de la coalición atlántica; los gobiernos enfeudados a Washington, en Italia, en Francia, se encuentran en una situación cada vez más precaria. Incluso en Alemania occidental aumenta la oposición al rearme. El movimiento de la paz moviliza en todo el mundo a cientos de millones de hombres que exigen el desarme, la prohibición del arma atómica, la solución pacífica de los problemas internacionales. La opinión de las masas populares, incluso en EE.UU., pesa en el sentido de la paz y la negociación.

Los imperialistas yanquis, bajo la presión de la opinión pública, HABLAN de la conferencia. Pero ciertos hechos muestran que se disponen ya a torpedearla. No puede tener otro fin que descabellada propuesta formulada por Dulles que la Conferencia de los 4 discuta sobre el restablecimiento de los antiguos regímenes en los países de democracia popular y sobre la prohibición del movimiento comunista y progresista en los países capitalistas. Tal propuesta, no es absurda, sino que implica rechazar de mano los objetivos mismos de la conferencia, filada a aliviar, y no a agravar, la tensión internacional. ¿Propone acaso la U.R.S.S. que se discuta sobre los regímenes de Cuba o del Canadá?

Al hacer esa propuesta provocativa, plenamente conscientes de que en ningún caso puede ser aceptada, los imperialistas yanquis dan impresión de que quieren, no una verdadera negociación, sino HABLADURIAS EN TORNO A LA NEGOCIACION, con el fin de engañar a los pueblos. En cuanto a los gobernantes ingleses, utilizan los preparativos de la Conferencia de los 4 para especular con fines electorales.

Los pueblos tienen que elevar su voz frente a las maniobras imperialistas tendientes a hacer abortar la Conferencia, para luego imputar a la U.R.S.S. la culpa del fracaso. Para que los pueblos de los países de que se llegue a un alivio de la tensión no sean defraudados, es fundamental que los pueblos refuercen hoy su vigilancia, su presión, su lucha en pro de la paz. Recordemos las palabras del camarada Molotov en la última sesión del Soviet Supremo: « todo depende en el sentido del alivio de la tensión internacional choca con la oposición de todo el mundo de los círculos más agresivos, interesados, no en el alivio, sino en la agravación de la tensión. Esquiere decir que sólo se puede obtener el alivio de la tensión internacional mediante una lucha tenaz contra las fuerzas más agresivas y sus maniobras, y que, en consecuencia, lejos de disminuir esa lucha, es necesario por el contrario proseguirla con más perseverancia, con más habilidad y más consecuencia ».

El pueblo español ha acogido con gran entusiasmo, como todos los pueblos del mundo, la perspectiva de la celebración de una Conferencia de los 4. Para responder a las aspiraciones pacíficas de los pueblos, esa Conferencia ha de tener por objetivo, como lo plantea la Unión Soviética, el alivio de la tensión y el restablecimiento de la confianza internacional, lo cual permitirá acabar con la carrera de armamentos y reducir éstos; prohibir las armas atómicas; crear un sistema efectivo de seguridad colectiva; restablecer y ampliar las relaciones comerciales y la cooperación pacífica entre todos los pueblos.